
КАРАНТИН
Посидим 
еще дома

Будет Таня 
виновата 

Власти Москвы продлевают 
до 15 января 2021 года 
ограничительные меры 
из-за коронавируса.
Об этом сообщил мэр столицы Сергей Со-
бянин. А именно: по-прежнему следует 
оставаться дома москвичам старше 65 лет 
и лицам, страдающим хроническими за-
болеваниями. Предприятия и организации 
должны продолжить обеспечивать дистан-
ционный режим работы как минимум для 
30 процентов своего персонала. В то же вре-
мя промышленные предприятия, бизнес, 
магазины, сфера обслуживания продолжа-
ют свою работу. Это позволяет избежать 
полного локдауна.

В пятницу в Москву придет 
«противный» циклон.
«Таня» — так окрестили циклон метеороло-
ги — изрядно подпортит и без того непразд-
ничное настроение жителям Москвы и Под-
московья в эти выходные. Придут ветер, 
гололед и осадки из смеси мокрого дождя 
и снега. Придет он из Санкт-Петербурга, так 
что можно будет ощутить 
себя жителями Северной 
столицы. В ночь с четвер-
га на пятницу немнож-
ко подморозит до минус 
1–3 градусов, а уже днем 
температура повысится до 
плюсовых 1–3 градусов. Синоптики центра 
«Фобос» подчеркивают, что это относитель-
но теплая погода для этого времени сезона 
и отстает она примерно на две с половиной 
недели от климатических норм. Также пока 
не стоит ждать обильных снегопадов.

Снег 
с дождем 
и холодный 
ветер будут 
до конца 
недели 

ПРОГНОЗ

МАККЕЙН 
ЗАБЫЛ 
О ГРАНИЦАХ

Минобороны России 
вчера по следам за-
явления, что эсминец 
ВМС США «Джон Мак-
кейн» вошел в террито-
риальные воды 
государства, опублико-
вало видео с кадрами, 
подтверждающими 
инцидент. Скандал 
получается знатный, 
так как сами амери-
канские моряки увере-
ны — россияне просто 
придумали эту морскую 
границу c. 21
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На самом деле Пандемия задает новые тренды на рынке труда. Так, няни стали еще востребованнее, только вот неприятных 
инцидентов с детским персоналом все больше. Как оградить ребенка от непрофессионала и агрессора с. VI (14) vm.ru

Ноги в угги и вперед!
Главные тренды 
зимней обуви с. 8

Скользящий заработок
Сколько звезды 
получают за телешоу с. 19

профилактики и защиты
Соблюдай меры

ПАНДЕМИЯ
Внимание!

Легенда футбола, 
лучший игрок 
ХХ века 
Диего Марадона
скончался 
от сердечного 
приступа 
в собственном 
доме утром 
25 ноября. 
Врачи 
пытались его 
реанимировать, 
но чудо 
не произошло 
с. 20 

Марадона 
25 октября 
1987 года 
во время 
напряженного 
матча между 
Римом 
и Неаполем, 
завершившегося 
ничьей

Марадона 
навсегда
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Технологии

■ Ощутить себя на ме-
сте машиниста поезда 
«Иволга», которые хо-
дят по Московским цен-
тральным диаметрам, 
можно с помощью тех-
нологий. Для этого в по-
ездах появились стике-
ры с QR-кодами, после 
сканирования которых 
можно перенестись к ка-
бину машиниста.
—  Д о с т у п е н  о б з о р  н а  
360 градусов, маска допол-
ненной реальности маши-
ниста, — сообщает пресс-
служба Департамента транс-
порта столицы. — Стикеры 

появятся во всех «Иволгах» 
и на станциях диаметров.
Кроме того, виртуально 
перенестись в кабину ма-
шиниста можно по ссылке 
ivolga.brainrus.ru
Напомним,  что «Ивол-
га» — электропоезд ново-
го поколения, созданный 
специально для городских 
перевозок. Широкие двери 
упрощают посадку и высад-
ку пассажиров. Просторный 
салон и отсутствие тамбуров 
гарантируют комфорт даже 
в часы пик.
Егор Пряников
vecher@vm.ru

Мир глазами машиниста

8 ноября 2019 года. Машинист в поезде «Иволга» 
Московских центральных диаметров

■ На строящейся 
станции МЦД-2 «Щу-
кинская» рабочие при-
ступили к возведению 
«островной» пассажир-
ской платформы. С каж-
дой стороны которой 
будут останавливаться 
поезда. 
Над платформой появится 
навес, оборудуют освеще-
ние. Строительство ведется 
без остановки движения 
поездов. 
Буквально в 50 метрах от 
платформы находится стан-
ция метро «Щукинская». 
Переход на одноименную 
станцию будет организован 
по принципу «сухие ноги». 
— Сейчас в круглосуточном 
режиме над платформой 
МЦД трудятся 100 человек. 
А открытие пункта плани-
руется во втором квартале 
2021 года, — рассказыва-
ет представитель компа-
нии-подрядчика Дмитрий 
Костров.
На стройке уже установ-
лены новые опоры. Между 
путями залита бетонная 
платформа. 
Для безопасного перехода 
через железную дорогу и вы-
хода в город на станции воз-
ведут мост-конкорс с двумя 
вестибюлями, общей пло-
щадью 4 тысячи квадратных 
метров. В нем будут сани-
тарные комнаты и комната 
матери и ребенка.
— Здесь установят новей-
шее оборудование: инфор-
мационные табло, лифты, — 
рассказывает заместитель 
начальника Московской же-
лезной дороги по строитель-

ству Павел Петровичев. — 
Для инвалидов-колясочни-
ков специально на подъем 
и спуск установят по два 

Удобный подъ-
езд к строящейся 
станции «Уни-
верситет Дружбы 
Народов» Ком-
мунарской линии 
появится после 
реконструкции 
улицы Академи-
ка Опарина. Про-
ект планировки 
сейчас на стадии 
разработки и бу-
дет готов до кон-
ца 2021 года.

  Подробнее 
читайте в следую-
щем номере

Тем
време-
нем

эскалатора и лифт для лю-
дей с ограниченными воз-
можностями здоровья. Все-
го будет построено шесть 
эскалаторов и три лифта. 
Предусмотрены билетные 
кассы с заниженным ок-
ном. В настоящее время за-
вершены основные работы 
по строительству южного 
и северного вестибюлей, 
в которых уже ведутся отде-
лочные работы. В централь-
ной части моста-конкорса 
осуществляется монтаж ме-
таллоконструкций. 
Вскоре строители приступят 
к работам над спусками из 
конкорса. Их также оборуду-
ют эскалаторами и лифтом.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru 

проект будущего тре-
тьего Московского 
центрального диаме-
тра «Ленинградско-
Казанский» объеди-
нят со строительством 
высокоскоростной 
магистрали Москва — 
Санкт-Петербург.

Кстати,

Знаете ли вы, что

cтанцию «Ховрино» 
открыли на Октябрь-
ской железной дороге 
в одноименном райо-
не. Она войдет в состав 
будущего третьего Мо-
сковского центрально-
го диаметра.

Последнее 
слово техники

24 ноября 2020 года. 
Геодезист Владимир 
Азаренков 
на будущей станции 
«Щукинская» (1) 
Один из проектов 
станции (2)

Как строят новую станцию диаметров

Пересадку на метро 
организуют по прин-
ципу «сухие ноги» 
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Инфраструктура

■ Новая железнодо-
рожная станция Серп 
и Молот свяжет два 
маршрута центральных 
диаметров и Москов-
ский метрополитен.
Как рассказали в пресс-
службе Московской желез-
ной дороги, в настоящее вре-
мя продолжается масштаб-
ная реконструкция участка 
Курский вокзал — Москва-
Товарная-Курская — Ниже-
городская, которая позволит 
связать МЦД-2 Нахабино — 
Подольск, будущий МЦД-4 
Апрелевка — Железнодо-
рожная и метро.
На участке Курский вок-
зал — Москва-Товарная-
Курская построят дополни-
тельные пути. Платформы 
станции Москва-Товарная-
Курская перенесут на Серп 
и Молот. 
— Серп и Молот станет об-
щей станцией, связываю-
щей четвертый и второй 
диаметры, — пояснили 

в пресс-службе. — На ней 
планируется построить 
четыре новые платформы, 
пассажирский конкорс 
с эскалаторами, лифтами, 
кассами и турникетами. 
Также строителям предсто-
ит реконструировать пять 
путепроводов и мост через 
реку Яузу.
— После реконструкции 
станция Серп и Молот ста-
нет мощным транспорт-
ным хабом в Центральном 
округе Москвы, благодаря 
которому пассажиры смо-
гут сделать удобную пере-
садку с одного диаметра на 
другой, а также перейти на 
станции метрополитена или 
воспользоваться другими 
видами городского транс-
порта, — отметил началь-
ник МЖД Михаил Глазков.
Завершить реконструк-
цию планируется до конца 
2024 года.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Свяжет маршруты

Случайный пассажир Жизнь 
в метро кипит с раннего утра 
до глубокой ночи. Запечатлеть 
один миг, сюжет или случай 
в подземке мы решили в на-
шей специальной рубрике.

Увидели в метро что-то необычное, смешное 
и интересное? Поделитесь увиденным с нами!  
Свои фотографии с уточнением, на какой станции 
и когда они сделаны, присылайте по адресу: 

 vecher@vm.ru

Конечно, Московское центральное кольцо — 
очень удобный и современный вид столичного 
транспорта, но как же сильно нужно любить 
МЦК, чтобы сделать на своей руке такую тату-
ировку...

■ Степан Лапин (на фо-
то) переехал в Москву 
из Томска десять лет 
назад. О том, как сто-
лица стала для него 
трамплином для реа-
лизации жизненных 
планов, актер рассказал 
«Вечерке».
 
Степа, помнишь, как те-
бя Москва встретила?
Как всегда, отлично. Я бы-
вал здесь с детства. В сто-
лице жили родственники 
моей мамы. Такого, чтобы 
сказать: «Вау, какой кру-
той мегаполис!» — не бы-
ло. Я перебрался в Москву 
насовсем, когда меня при-
гласили в мюзикл «Новые 
приключения, или Бра-
во, Джельсомино!». Тогда 
же я поступил в Институт 
театрального искусства 
на курс Романа Виктюка. 
Позже стал работать у него 
в театре. 
Над чем работаешь в пе-
риод пандемии? 
Я уже второй сезон подряд 
веду передачу «Проще про-
стого» на телеканале «Кару-
сель». Ко мне приходят трое 
мальчишек до 14 лет, и мы 
с ними мастерим различ-
ные интересные поделки, 
играем, общаемся. Я для 
ребят и друг, и наставник. 
Я постоянно учу их что-то 
изобретать и поддерживать 
разговор. 
Кастинг на ведущего был 
большой?
Да. Очень. Было несколь-
ко туров. Когда готовился 
к первой встрече, жутко 
волновался. Предстояло 
объяснить, как можно за 
несколько минут смасте-
рить что-нибудь полезное. 
Задачка оказалась не из 
легких, но в итоге все полу-
чилось. Общий язык нашли. 
Это неудивительно, 
ведь ты уже имел опыт 
работы с детьми в кон-
курсе «Маленькая краса-
вица России» и между-
народном Little Model of 
the World.
Причем на английском. 
А мне тогда было лет пят-
надцать. Новый шаг. Про-
шел хорошую школу. Сей-

час это помогает в работе. 
Я научился там вести себя 
на площадке непосред-
ственно и импровизиро-
вать. Если вдруг что-то по-
шло не так, надо быстро все 
переиграть, чтобы зритель 
не заметил. Ноги иногда 
трясутся, но режиссеры хва-
лят, говорят, что я молодец, 
с задачами справляюсь. 
Наверное, имеют в виду 
твою главную роль в им-

мерсивном шоу «Вер-
нувшиеся»?
Был бы рад. Мне за эту ра-
боту по мотивам пьесы из-
вестного норвежского дра-
матурга Генрика Ибсена 
«Привидения» вообще не 
стыдно. Спектакль произ-
вел настоящий фурор. Нет 
сцены, зрители в масках на 
максимально близком к ак-
теру расстоянии вытянутой 
руки. Они могут непосред-
ственно взаимодейство-
вать с артистом. Это полное 
погружение. Зрители чув-
ствуют себя призраками. 
Как в Москве пред-
почитаешь проводить 
досуг?
Очень люблю гулять в цен-
тре города. Выбираюсь из 
дома и иду куда глаза гля-

дят. Хожу, любуюсь здани-
ями, открываю для себя 
новые интересные места. 
Особенно нравится бродить 
возле Патриарших и смо-
треть на лебедей. 
А когда в последний раз 
спускался в метро? 
Я делаю это довольно ча-
сто, чтобы миновать проб-
ки. Помню, в детстве я там 
сильно боялся дверей — 
вдруг прихлопнут? Всегда 
старался забегать в вагон 
раньше всех. 
Какая из станций больше 
всего нравится? 
«Маяковская». Она про-
сторная, с высокими потол-
ками и большими нишами.

Боюсь сцены, 
но режиссеры 
хвалят

На пло-
щадке надо 
уметь вести 
себя непо-
средствен-
но и импро-
визировать 

Беседу вела 
Динара Кафискина
vecher@vm.ru

Попутчик  Каждый день в метро встречаются чужие друг 
другу люди. В  этой рубрике мы знакомим читателей с теми, 
с кем однажды им будет по пути. Сегодня это актер театра 
и кино Степан Лапин.

Степан Лапин окон-
чил Институт теа-
трального искусства, 
актерский факультет. 
С 2014 года — актер 
Театра Романа Вик-
тюка. На счету Ла-
пина 15 работ в кино 
и 13 работ в театре. 
Работал в Творческой 
мастерской Натальи 
Гончаровой педаго-
гом по сценической 
речи и движению. Ла-
уреат всероссийских 
конкурсов «Кинотав-
рик» и «Открытая 
Европа». Победитель 
международных кон-
курсов. 
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■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин (на фо-
то) провел совещание 
рабочей группы Гос-
совета по борьбе с ко-
ронавирусом, а также 
рассказал в соцсетях, 
как будет развиваться 
дорожно-транспорт-
ная инфраструктура 
в ТиНАО.
Во время совеща-
ния Сергей Со-
бянин рассказал, 
что в регионах, 
в том числе в Мо-
скве, создают до-
полнительные ме-
ста в стационарах 
для лечения боль-
ных с COVID-19. 
Он отметил, как 
важно обеспечить 
своевременную 
госпитализацию 
п а ц и е н т о в  и з  
групп риска — по-
жилых и людей 
с хроническими заболева-
ниями. А амбулаторные 
КТ-центры должны рабо-
тать круглосуточно — они 
помогают выявлять ос-
ложнение от коронавируса 
в виде пневмонии. Паци-
ентов с COVID-19, которые 

лечатся на дому, нужно 
обеспечить бесплатными 
лекарствами.
Еще в соцсетях Сергей Со-
бянин написал о том, что 
Москва активно внедряет 
цифровые технологии, ко-
торые помогают врачам 
ставить диагнозы и выпол-
нять рутинные задачи. 

—  Н а п р и м е р ,  
в большинстве 
столичных поли-
клиник работает 
система голосо-
вого ввода. Врач 
диктует в микро-
фон результат ис-

следования — программа 
набирает текст — врач про-
веряет его перед отправ-
кой. Это на 20 процентов 
быстрее, чем записывать от 
руки, — подчеркнул мэр. — 
Эффективнее всего голо-
совой ввод работает при 

описании ис-
следований КТ, 
МРТ и цифровой 
рентгенографии. 
Сейчас это актуально, как 
никогда.  
Также он отметил, что ис-
кусственный интеллект 
помог обработать больше 
500 тысяч КТ-снимков для 
диагностики коронави-
руса, а время на описание 
КТ-снимка удалось сокра-
тить до 15 минут. 
— Искусственный интел-
лект видит степень пора-
жения легких, повышает 
качество и скорость диа-
гностики. Это очень важно 
при COVID-19, когда реше-
ние о тактике лечения на-
до принимать за считаные 
часы, — добавил мэр.
Помимо этого, в социаль-
ной сети «ВКонтакте» мэр 
написал, что в ТиНАО по-
строят около 120 киломе-
тров новых дорог. Один из 
важнейших проектов — 
развитие магистрали Солн-
цево — Бутово — Варшав-
ское шоссе.
— Она позволит сократить 
время на поездки между 
соседними округами, сни-
зит нагрузку на южный 

участок МКАД, обеспечит 
связь с Юго-Восточной 
хордой, — написал Сергей 
Собянин.
Помимо больших трасс, по 
его словам, приведут в по-
рядок дороги внутри жилых 
кварталов Новой Москвы.
Дополнительные маршру-
ты будут проходить в том 
числе мимо новых станций 
продлеваемого участка Со-
кольнической линии ме-
трополитена.
Наталья Тростьянская
vecher@vm.ru

Новые технологии помогают 
врачам лечить пациентов

19 ноября 
2020 года. Врач 
терапевтического 
отделения ГКБ № 52 
Ольга Свиридова 
проводит 
озонотерапию 
пациентке Зое 
Кувырдиной (1) 
Главврач больницы 
имени Юдина Ольга 
Папышева (2)

Погода вечером 

0°С
Завтра утром 0°С, небольшой снег  

Ветер 3–5 м/с

Давление 747 мм

Влажность 
воздуха

93%

Липецкой области — 0 градусов.
— Поселок городского типа, который до 1918 года 
назывался Астапово, известен тем, что здесь по-
следнюю неделю своей жизни провел известный 
русский писатель, — рассказывает краевед Андрей 
Востриков. — В квартире начальника железнодо-
рожной станции Ивана Озолина, где умер Лев Ни-
колаевич, теперь открыт Музей Толстого. 

Тем временем в Льве Толстом

Банки не всегда благосклон-
ны к своим клиентам. По-
рой, бывает, и отказывают 
в оформлении ипотеки, если 
их не устраивают суммар-
ный доход или кредитная 
история. С такой ситуацией 
столкнулась и читательница 
«Вечерки». Из-за того, что 
финансовое учреждение не 
одобрило ей кредит, девуш-
ке пришлось оформить ипо-
теку на мать. 
В итоге квартиру купили, 
и сейчас в ней проживает 
дочь вместе с мужем и ре-
бенком. Девушка ежемесяч-
но платит за коммунальные 
услуги, погашает долг перед 
банком. Но у читательницы 
есть сестра, с которой у нее 
непростые отношения.  
Она боится, что та может 
отобрать собственность. 
Из-за этого возник вопрос, 
как обезопасить себя с за-
конодательной стороны от 
потери квартиры в случае 
непредвиденных обстоя-
тельств с мамой. Мать го-
това составить любой доку-
мент в пользу дочери, кото-
рая выплачивает кредит.
Так как квартира в ипотеку 
оформлена не на читатель-
ницу, если с мамой что-то 

случится, по суду доля будет 
поделена пополам между 
сестрами. Кто вносит пла-
теж по кредиту, не имеет 
значения, ведь во всех до-
кументах ответственное 
лицо — мать. Когда ипотека 
будет выплачена, она ста-
нет полноценной хозяйкой 
квартиры. Помочь в этой 
ситуации может только за-
вещание. Необходимо обра-
титься к нотариусу вместе 
с мамой. В документе она 
укажет, что приобрела квар-
тиру в ипотеку, за которую 
ежемесячно выплачивает 
проценты. В случае смерти 
квартира завещается доче-
ри или внучке. Необходи-
мо указать их паспортные 
данные или свидетельство 
о рождении. Тогда никто 
другой на квартиру претен-
довать не сможет.
А вот дарственную на поме-
щение в ипотеке оформить 
не получится, так как мать 
пока не собственник квар-
тиры. Только после выпла-
ты всей кредитной суммы 
это удастся сделать. А это 
может быть и через пять 
лет, и через двадцать, что не 
подходит запросу нашей чи-
тательницы.

Квартирный вопрос

Леонид Ольшанский
Почетный адвокат России

НАРОДНЫЙ АДВОКАТ

На вопросы читателей 
«Вечерки» отвечает наш 
постоянный эксперт.

КАТ

Система распоз-
нает медицин-
ские термины 
и выражения 

Диагноз 
по диктофону

с-
КТ, 
вой 
фии. 

у

Москва присоединит-
ся к пилотному про-
екту Альянса умных 
городов «Большой 
двадцатки» по ответ-
ственному внедрению 
цифровых технологий. 
Столичные экспер-
ты примут участие 
в разработке общих 
принципов информа-
ционной безопасности 
и защиты персональ-
ных данных.

Кстати,
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■ На улицы города 
по маршруту «Т» вы-
шел арт-троллейбус. 
Подробнее о том, какие 
изображения его укра-
шают, вчера рассказала 
директор Музея транс-
порта Москвы Оксана 
Бондаренко.
Несмотря на то что в этом 
году троллейбус уступил 
свое место на дороге более 
экологичному собрату — 
электробусу, один маршрут 
рогатого автобуса все же 
сохранился как дань памя-
ти. Ведь этот вид транспор-
та — настоящий ветеран, 
который служил городу 
85 лет. По этому маршруту 
курсируют два троллейбу-
са, которые движутся от 
площади трех вокзалов че-

рез станцию метро «Крас-
носельская»,  Нижнюю 
Красносельскую улицу, 
Елоховскую площадь с Бо-
гоявленским собором, Но-
ворязанскую улицу, а затем 
обратно вдоль Казанского 
вокзала к станции метро 
«Комсомольская». 
— Так как маршрут музей-
ный, мы решили его сделать 
местом, где творческие лю-
ди могут проявить себя, осо-
бенно те, кому близка тема 
города и транспорта. Так 
и родилась идея предста-
вить троллейбус, как холст 
для разных художников. 
Первым неслучайно стал 

Александр Виноградов — 
его произведения находят-
ся в коллекциях Третья-
ковской галереи, Русского 
музея, Центра Жоржа Пом-
пиду в Париже. Да и к тому 
же он долгое время жил 
в Басманном районе и ездил 
на троллейбусе, в том числе 

и мимо нашего будущего 
музея, — рассказала Оксана 
Бондаренко.
Художник Александр Вино-
градов создал дизайн как 
внешнего, так и внутрен-
него облика арт-объекта. 
Он составил коллаж из су-
ществующих, а также не-

построенных и снесенных 
знаковых московских до-
мов. Среди них церковь Бо-
риса и Глеба, Дом культуры 
имени Зуева, Дом Фамусова 
и нереализованный проект 
Телеграфа Щусева. 
— Я много ездил по Москве, 
смотрел на дорогу. Когда ты 

сидишь неподвижно, а вид 
за окном и свет вокруг те-
бя постоянно меняются, 
наслаиваясь друг на друга, 
начинаешь видеть окружа-
ющее совсем иначе, — от-
метил Виноградов.
Цвет сидений в троллей-
бусе красный, так они ас-
социируются с концертно-
театральным залом и при-
дают щепотку праздника 
и новогоднего настроения. 
Кстати, в первый день запу-
ска арт-троллейбуса в нем 
провели концерт молодой 
певицы Лизы Громовой, 
послушать который мож-
но было онлайн. Сегодня 
сотрудники Музея транс-
порта Москвы работают 
над тем, чтобы и в буду-
щем в троллейбусе можно 
было проводить концерты 
и иммерсивные спектакли. 
Возможно, к Новому году 
зрители смогут насладить-
ся еще одним праздничным 
выступлением. 
Кстати, через три месяца 
облик арт-троллейбуса по-
меняется. Его внешний вид 
и наполнение будут видоиз-
менять, как временные экс-
позиции в музеях. 
Так как по маршруту «Т» 
курсируют два троллейбуса, 
второй из них планируется 
перевоплотить в рамках 
международной биеннале 
молодого искусства, но уже 
начинающему художнику.
Юлия Зыкина
vecher@vm.ru

Троллейбус 
как вид искусства
По маршруту «Т» курсирует необычный арт-объект

25 ноября 2020 года. Директор Музея транспорта Москвы Оксана Бондаренко 
выходит из троллейбуса, который разрисовал художник

Облик рогатого авто-
буса будет меняться 
раз в три месяца

в фондах Музея транс-
порта находятся поч-
ти 400 экземпляров 
различных марок 
легковых и грузовых 
автомобилей, такси, 
трамваев, автобусов, 
троллейбусов, машин 
городских служб, 
а также полуторки 
и трехтонки, машины 
советских руководи-
телей, коллекции авто 
АЗЛК и ГАЗ. 

Кстати,
Экскурсии

■ Сегодня стартовал 
новый сезон проекта 
«Открой#Моспром». 
Участие в нем примут 
известные артисты и те-
леведущие.
Пять онлайн-экскурсий 
познакомят зрителей с ра-
б о т о й  п р о м ы ш л е н н ы х  
предприятий столицы. Так, 
27 ноября актриса и блогер 
Анна Хилькевич вместе с до-
черью отправятся на произ-
водство мороженого круп-
нейшего бренда. А 28 ноя-
бря телеведущая Юлия Ба-
рановская (на фото) поедет 
на столичный завод и рас-
кроет секреты вкуса одной 
знаменитой газировки.
— Такой звездный формат 
проекта «Открой#Моспром» 
впервые мы запустили этим 
летом. Тогда известные 
актеры и телеведущие сна-
чала сами посетили наши 
заводы, а позднее делились 
полученными знаниями 
с пользователями социаль-
ных сетей, — рассказал ру-
ководитель Департамента 
инвестиционной и промыш-
ленной политики Москвы 
Александр Прохоров. — Все-
го было четыре таких выпу-
ска, в общей сложности их 
посмотрели свыше одного 
миллиона человек. В этот 
раз мы немного поменяли 
формат — знаменитости бу-
дут выходить в прямой эфир 
непосредственно с террито-
рии предприятий.
С а м и  о н л а й н - э к с к у р -
сии можно посмотреть 
в «Инстаграм»-аккаунтах 
приглашенных гостей, а так-
же на страницах проекта 
«Открой#Моспром» в соци-
альных сетях.
Также в рамках проекта 
пройдет серия интеллекту-
альных игр, которую посвя-
тят московской промыш-
ленности.
Анна Соловьева
vecher@vm.ru

Артисты 
поедут 
на завод

Задержаны 
шантажистки 
Тарзана
Полиция задержала двух 
женщин из Краснодар-
ского края, вымогавших 
деньги у известного 
шоумена Сергея Глушко 
(Тарзана). Одну из них 
задержали при передаче 
денег в одном из ресто-
ранов в центре столицы. 
Вторую — в Одинцове. 
Возбуждено уголовное 
дело. Ранее Тарзан об-
ращался к силовикам 
с заявлением о том, что 

с середины октя-
бря неизвестные 
через WhatsApp 
требовали у не-
го 2 миллиона рублей 
за нераспространение 
компрометирующих 
сведений о нем. 

■
Угон не состоялся
Силовики проводят 
проверку после нападе-
ния на водителя такси 
на Бакунинской улице. 
Неизвестные ударили 
водителя по голове, сели 
в его машину и попыта-

лись скрыться. Однако, 
проехав всего 30 метров, 
по неизвестной причине 
вышли из автомобиля 
и убежали. Пострадав-
ший таксист госпитали-
зирован с черепно-мозго-
вой травмой.

■
Передала деньги 
для дочери
Вчера столичные право-
охранители задержали 
мошенника, который 

убедил пенсионерку 
передать ему деньги яко-
бы для помощи дочери. 
В полицию обратилась 
83-летняя москвичка 
и рассказала, что ей по-
звонил мужчина и пред-
ставился сотрудником 
правоохранительных 
органов. Он сообщил, 
что ее дочь якобы попала 
в ДТП и для «решения 
проблемы» срочно нуж-
ны деньги. После трубку 

взяла женщина и убе-
дила пенсионерку, 

что с ней разговаривает 
дочь. Пожилая москвич-
ка испугалась и вы-
полнила требования 
мошенников — передала 
через курьера 40 тысяч 
рублей. И только по-
том позвонила дочери 
и узнала, что на самом 
деле с ней ничего не 
случилось. Правоохра-
нители разыскивают 
остальных соучастников 
преступления.
Анна Балюк
vecher@vm.ru
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В полицию обратилась 
83-летняя москвичка 
и рассказала, что ей по
звонил м
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него облика арт-объекта. 
Он составил коллаж из су-
ществующих, а также не-

до
р ди них церковь Бо-

риса и Глеба, Дом культуры 
имени Зуева, Дом Фамусова 
и нереализованный проект 
Телеграфа Щусева. 
— Я много ездил по Москве, 
смотрел на дорогу. Когда ты 
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■ Каждый пятый мо-
сквич заводит друзей 
на сервисах объявле-
ний. Об этом говорят ре-
зультаты исследований 
крупной интернет-плат-
формы. «Вечерка» узна-
ла, почему горожан по-
тянуло к общению с не-
знакомыми людьми.
Москвичи, которые увле-
каются компьютерными 
играми, музыкой, спор-
том или фотографией, 
зачастую продают или 
покупают что-то тема-
тическое через сервисы 
объявлений. И там же 
находят себе друзей.
— Людей в данном 
случае объединяет 

похожесть взглядов, увле-
чений, — рассказывает «Ве-
черке» психолог Констан-
тин Рязанцев. — Поэтому 
так часто дружат фанаты 
одной футбольной команды 
или рыбалки. И объявления 
в интернете для них — спо-
соб обсудить интересы.
Кандидат социологических 
наук, преподаватель МГУ 
имени Ломоносова Вита-
лий Караев отмечает, что 
из-за пандемии горожане 
в принципе стали больше 
стремиться к общению:
— Сейчас, когда многие на 
дистанционке, возник фе-
номен более тесного обще-
ния с соседями — напри-
мер, на детской площадке 

или во время 
выгула собак. 
Те, кто раньше 
лишь изредка 
здоровался,  
теперь могут 
часами разго-
варивать!

Также многие возобновили 
переписку с бывшими одно-
классниками. Людей объ-
единило не общее прошлое, 

а коронавирус: все интере-
суются, как обстоят дела.
— А живые разговоры, кста-
ти, плавно возвращаются 
на кухни. Люди боятся по-
сещать рестораны, у мно-
гих упали доходы, поэтому 
друзья все чаще, как в со-
ветское время, собираются 
в гостях, — пояснил Караев.
Студенты же из-за перевода 
на удаленку стали связы-
ваться друг с другом посред-
ством видеоконференции, 
потому что многие разъеха-
лись по своим городам.
— Если вам недостает об-
щения и вы хотите найти 
друзей в интернете, реко-
мендую, исходя из ваших 
интересов, зайти на темати-
ческие странички в соцсе-
тях или форумы. Например, 
поискать сообщества люби-
телей бега или кулинарии. 
Чтобы завязать дружбу, об-
ратитесь к человеку с какой-
нибудь просьбой: дать совет 
или подсказать важную для 
вас информацию, — расска-
зал Константин Рязанцев. 
Борис Орлов
vecher@vm.ru

Дружбу предлагать!
Москвичи заводят знакомства через сервисы объявлений

Реновация

■ С начала 2020 года 
положительные заклю-
чения Мосгосэксперти-
зы были выданы 
на 42 проекта новых 
жилых домов в рамках 
программы реновации 
в различных админи-
стративных округах 
столицы, включая ЗелАО 
и ТиНАО. Положитель-
ное заключение является 
подтверждением каче-
ства и безопасности про-
ектных решений. 
Сотрудники Москомэкспер-
тизы и подведомственных 
учреждений принимают 
участие в реализации са-
мых разных строительных 
проектов столицы. Так, экс-
пертами Мосгосэкспертизы 
рассматривается проект-
ная документация для всех 
объектов, финансируемых 
из бюджета Москвы. Среди 
них как масштабные транс-
портные объекты — новые 
магистрали и даже линии 
метрополитена, — так и жи-
лые дома, объекты социаль-
ной инфраструктуры, поли-
клиники, школы, проекты 
реконструкции и капиталь-
ного ремонта сотен зданий 
во всех районах города. 

По словам руководителя 
Мосгосэкспертизы Анны 
Яковлевой, несмотря на то, 
что каждый проект уника-
лен и важен для столицы 
и ее жителей, невозможно 
не выделить программу 
реновации как отдельное 
направление работы всей 
команды столичного Строй-
комплекса. 
В рамках этой масштабной 
работы, под руководством 
мэра Москвы Сергея Со-
бянина и главы Стройком-
плекса Андрея Бочкарева, 
прикладывается максимум 
усилий для того, чтобы люди 
смогли быстро и комфортно 
переехать в современные до-
ма, построенные в соответ-
ствии со всеми актуальными 
стандартами качества и без-
опасности. Эксперты Мосго-
сэкспертизы рассматривают 
все проекты в рамках про-
граммы, включая строитель-
ство жилья и сопутствующей 
инфраструктуры.
Так, за 2020 год положитель-
ные заключения получили 
42 проекта новых жилых 
домов для участников про-
граммы. Больше всего за-
ключений было выдано для 
Северо-Восточного и Юго-

Восточного округов, общее 
количество согласованных 
там проектов составило 17. 
Также много положитель-
ных заключений относятся 
к западу и востоку города, 
их, по состоянию на 21 но-
ября, выдано 10. Помимо 
этого, 11 проектов заплани-
ровано реализовать в ЦАО, 

ЮЗАО, ЮАО и САО. Еще 
4 проекта были согласованы 
в ЗелАО и ТиНАО.
— Государственная экспер-
тиза является важным эта-
пом оценки качества про-
ектов будущего жилья по 
программе реновации, — 
рассказала руководитель 
Мосгосэкспертизы Анна 

Яковлева.  — В ходе экспер-
тизы команда из несколь-
ких десятков высококвали-
фицированных экспертов, 
аттестованных Минстроем 
России, рассматривает все 
аспекты проектной доку-
ментации. Для проекта вы-
деляется отдельная группа 
специалистов, каждый из 

которых отвечает за свой 
раздел проектной докумен-
тации — от архитектурных 
и конструктивных решений 
до инженерных сетей, мер 
по защите окружающей 
среды, мер по обеспечению 
доступа инвалидов и так 
далее. 
Эксперты Мосгосэксперти-
зы проверяют документа-
цию на соответствие феде-
ральному и региональному 
законодательству, актуаль-
ной сметной базе ТСН-2001, 
а также строгим столичным 
градостроительным нор-
мам — например, требова-
ниям к улучшенной отделке 
предоставляемых в рамках 
программы квартир. При 
рассмотрении проектов 
внимание уделяется не 
только зданиям, но и рабо-
там на прилегающей терри-
тории, в том числе в рамках 
озеленения и создания ин-
фраструктуры для жителей: 
парковочных мест, спортив-
ных и детских площадок, зон 
для отдыха. Благодаря этому 
проекты не только надежны 
и безопасны, но и комфорт-
ны и современны.
Михаил Петров
relation@vm.ru

14 ноября 2020 года, 13:30. Будущие жильцы многоэтажного дома, построенного 
по программе реновации на улице Профсоюзной, 32, Дарья Азимова и ее дочь Полина 
получили ключи от новой квартиры

Согласовали более 40 проектов жилых домов

Н
ат

ал
ья

 Ф
ео

кт
и

ст
ов

а

6 СРЕД

ск
на серви
ний. Об этом
зультаты исследова
крупной интернет-пла
формы. «Вечерка» уз
ла, почему горожан
тянуло к общению
знакомыми людьм
Москвичи, котор
каются компью
играми, музы
том или фот
зачастую п
покупают
тическое
объявле
находя
— Л
слу

Москвичи за

Из-за дистанционки воз-
ник феномен более тесного 
общения между людьми 

чаще всего в сети участ-
ники сообществ по ин-
тересам напрямую 
публикуют краткую 
информацию о себе 
с предложением по-
знакомиться. В сети 
«ВКонтакте» обычно 
такие данные отправ-
ляют администрато-
рам групп, а те уже раз-
мещают их для осталь-
ных участников от ли-
ца отправителя. 

Кстати,

На торговых интернет-
площадках горожане 
находят людей 
со схожими интересами
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■ Новогодние корпора-
тивы из-за пандемии 
в этом году пройдут 
в онлайн-формате. 
«Вечерка»узнала, как 
организовать такую ве-
черинку.
Организацией корпорати-
вов либо занимаются сами 
компании, либо обраща-
ются за помощью к специ-
альным ивент-агентствам. 

И в этом году клиентов у та-
ких организаций будет до-
статочно — мало кто хоть 
однажды проводил само-
стоятельно онлайн-вече-
ринку. 
Д и р е к т о р  и н в е н т -
агентства Эльдар 
Далелов рассказал 
«Вечерке», что ком-
пании уже сегодня 
активно заказы-
вают такие празд-
ники. 
— На такие вече-
ринки приглашают 
диджея, аниматоров, 
устраивают конкур-
сы и игры, — отметил 
он. — Очень нравят-
ся людям, например, 
викторины и игра 
в «Мафию».
А некоторые пред-
почитают видеть на 
своем мероприятии 
звезду — артиста или из-
вестного шоумена. 
— Знаменитости сейчас 
меньше заняты, чем рань-
ше, и поэтому чаще от-
кликаются на такие запро-
сы, — пояснил директор 
ивент-агентства. 
Ценник на онлайн-меро-
приятие, как отметил Да-

лелов, гораздо ниже, чем 
в офлайн-формате. 
— Стоимость начинается 
от 30 тысяч рублей и до бес-
конечности — все зависит 
от пожеланий клиента, — 
уточнил он.
Некоторые агентства пред-
лагают интерактивные 
шоу. Например, мастер-
класс с художниками. Ор-
ганизаторы отправляют 

коллективу короб-
ку для творческого 
мероприятия, в ко-
торой фартук, краски, 
холст, кисти. Затем худож-
ник в прямом эфире учит 
рисовать.
— Очень популярна игра 
«Крокодил», — рассказала 
владелец агентства орга-

низации праздников Вик-
тория Черненко. — Мно-
гие предпочитают интел-
лектуальные игры в фор-
мате «Что? Где? Когда?». 
Длительность такого ме-
роприятия составляет око-
ло двух часов, а стоимость 
для 24 человек — 25 тысяч 
руб лей. 
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru Какой молодец! Член Обще-

ственной палаты и руково-
дитель проекта «Трезвая 
Россия» Султан Хамзаев 
предложил запретить про-
дажу алкоголя в первые дни 
нового года. Дескать, в ново-
годние праздники народ ча-
сто травится и обращается 
в скорую. А медикам и так 
не передохнуть от корона-
вирусных больных. Вроде 
логично, но...
Султан Султанович, сдает-
ся мне, человек непьющий. 
А посему привычки боль-
шинства россиян представ-
ляет плохо. Представим: 
1 и 2 января спиртное не 
продают. Что будет? А будет 
алкогольный ажиотаж в по-
следние дни де-
кабря. Ведь у нас 
как? Ночью Но-
вый год встре-
тили, а уже ве-
чером 1 января 
пошли в гости. 
И 2 января тоже. 
Необязательно, 
чтобы напить-
ся. Но просто сидеть в празд-
ники без спиртного мало 
у кого получается. Поэтому 
и будет народ приобретать 
алкоголь заранее, причем 
с запасом — купить-то не-
где! Произойдет примерно 
как с гречкой. Только гречки 
сразу много не съешь, а вот 
выкушать много водки — 
пожалуйста. Как говорится, 
пока все не выпьем, спать 
не ляжем! Иными словами, 
эффект от запрета будет об-
ратным ожидаемому.
Вообще, ограничительные 
меры всегда работают пло-
хо. Ну вот повышает каждый 
год правительство мини-
мальные цены на спиртное. 
С 1 января, например, пол-

литровка водки будет стоить 
минимум 243 рубля. И что? 
По данным онлайн-ретейле-
ра Ozon, спрос на самогон-
ные аппараты за 10 месяцев 
2020 года вырос в 13 раз по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. 
А спрос на дистиллято-
ры — вчетверо. И что самое 
страшное, самогон обхо-
дится дешевле магазинной 
водки, а значит, пить его му-
жики будут активнее, да еще 
и с друзьями делиться, как 
домохозяйки — пирогами. 
То есть снова эффект обрат-
ный ожидаемому.
Почему народ пьет? Как пра-
вило, от стресса или от ску-
ки. А чтобы стресса и скуки 

не было, нужно 
б о р о т ь с я  н е  
с их следстви-
ем — алкого-
лем, а с  при-
чиной. Иными 
словами, ме-
нять социаль-
ный климат,  
активнее вос-

станавливать экономику, 
чтобы свет в конце тоннеля 
горел поярче. Да, это слож-
но, весь мир сейчас пережи-
вает не лучшие времена. Но 
по-другому, боюсь, не полу-
чится. Если людям вместо 
10-дневных «пьяных» вы-
ходных предложить работу 
с нормальной зарплатой 
и перспективами, многие, 
подозреваю, согласятся вый-
ти уже 2 января! Вот о чем 
нужно думать, а не о запре-
тах. Спиртное можно огра-
ничивать сколько угодно, 
только вот толку от этого, 
кроме раздражения граж-
дан, не будет. А на каждую 
хитрую гайку всегда найдет-
ся болт с нужной резьбой. 

Водку начнут скупать, 
словно гречку

Никита Миронов
Обозреватель

НУ И НУ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Корпоратив 
на диване
Набирают популярность 
вечеринки онлайн

Праздник 
в онлайн-формате 
обойдется дешевле, 
чем офисный кор-
поратив, но точно 
запомнится всем 
надолго

Вашему 
вниманию 
Средняя продолжи-
тельность онлайн-ве-
черинки — около двух 
часов. Специалисты 
уверяют, что макси-
мальное время, когда 
человеку будет инте-
ресно подобное раз-
влечение, составляет 
до четырех часов. За-
тем концентрация 
внимания теряется. 
Для проведения 
корпоративов чаще 
используется плат-
форма Zoom, посколь-
ку она популярна 
и большинство умеют 
ею пользоваться. 
По желанию заказчи-
ка мероприятие могут 
провести и на любой 
другой платформе. 
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и анимато-
ры могут 
развлекать 
гостей даже 
по удаленке 
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Хулиганистые челси
Пожалуй, самая модная обувь сейчас — 
челси, особенно высокие и на тракторной 
подошве. Они идеально сочетаются как 
со спортивной одеждой, так и с изящ-
ным платьем, добавляя в образ немного 
хулиганства.

Мал, да удал
Короткие валенки, или валеши, очень полю-
бились столичным жителям. В идеале их вы-
сота достигает щиколотки или немного пре-
вышает ее. Зачастую валеши бывают богато 

украшены мехом, стразами, бисером, а также 
могут иметь шнурки и липучки.

Подготовили
Юлия Зыкина (текст);
Елена Кострикова
(дизайн); vecher@vm.ru

Сегодня отмеча-
ется Международ-
ный день сапож-
ника — праздник 
людей, благодаря 
которым на наших 
ножках красуются 
любимые сапоги 
и ботинки. Сти-
лист Елена Черво-
ва (на фото) рас-
сказала «Вечерке», 
какая зимняя 
 обувь на пике мо-
ды в этом сезоне.

Главное, что нуж-
но знать, — сегод-
ня в тренде ком-
форт,  а  потому 
и выбор модной 
обуви довольно 
широкий. Первы-
ми в списке идут 
ботинки на шну-
ровке. Самая оптимальная 
их высота — примерно на 
3–4 пальца выше косточки 
на щиколотке. Такая обувь 
будет здорово смотреться 
с прямыми брюками 
и  д ж и н с а м и  д л и -
ной 7/8. Дальше по 
списку ботинки на 
грубой тракторной 
подошве, или челси. 
Сейчас такие найти не-
сложно, начиная масс-
маркетом и заканчивая 
люксом, разных цветов 
и форм. Важно ориентиро-
ваться на свой гардероб, он 
должен сочетаться именно 
с такой парой обуви. Попу-
лярны и утепленные крос-
совки с массивной плат-
формой. Они и согревают, 
и вытягивают силуэт. Такие 
модели дополняют или но-
ском из неопрена, или ме-
хом, как в обычных зимних 
ботинках. Вообще, любую 
обувь можно сделать теплее, 
добавив в нее натуральную 
стельку. В этом случае луч-
ше выбирать пару на размер 
больше. 
И мой секрет для 
сохранения об-
уви — высокая 
п л а т ф о р м а .  
Чем выше от 
земли матери-
ал обуви, тем 
меньше его бу-
дут разъедать 
реагенты и тем 
дольше обувь 
прослужит. Мал, 

Короткие 
бились сто
сота дости
вышает е

украшены 
могут иметь шну

Выше колена
С осеннего сезона в зимний 
перекочевали эластичные 
сапоги-чулки из замши 
высотой выше середины 
бедра. Декор такой обуви 
не нужен, он может визу-
ально утяжелить их.

Два в одном
Высокие ботфорты-трансформеры будут 
актуальны и зимой. Можно встретить модели 
с оборками, цепями, пряжками, ремнями, 
вставками из лаковой и матовой кожи, а так-
же с отделкой мехом. В любой момент их 
можно превратить в полусапожки — про-
сто отстегнуть верхнюю часть. Отличное 
решение для тех, кто не хочет тратить-
ся на оба варианта.
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Для 
брутальных
Предстоящей зимой 
снова в тренде грубые 
ботинки на шнуровке. 
На этот раз стилисты 
советуют выбирать 
модели черного 
цвета с массивной 
подошвой. А шнурки 
завязывать не тради-
ционный способом, 
а сверху закручивать 
их вокруг голени. 
Идеально, если на го-
ленище будут еще 
и ремешки с металли-
ческими пряжками.

Для

Ножки 
леопарда
В этом году дизайнеры 
экспериментируют 
с полусапожками. Они 
могут совмещать мно-
жество фактур — ка-
блук необычной фор-
мы, платформу разной 
высоты, контрастную 
отделку и яркие цвета. 
Например, большой 
популярностью поль-
зуется анималистиче-
ский принт.

По пальчикам
Еще одна интересная модель — 
босо-обувь. Она полностью 
повторяет форму нашей ноги. 
В такой обувке чувствуешь себя так, 
как будто ходишь босиком. Но в су-
ровую погоду ее надевать не стоит. 
А для теплой московской зимы 
найти подходящую пару с утепли-
телем все же можно. 

Только что 
с лошади
Жокейские сапоги тоже на пике 
моды. Они отличная альтернатива 
ботинкам. Отличительная черта 
такой обуви — натуральная пали-
тра, очаровательные потертости 
и узнаваемые отвороты, как у Кота 
в сапогах.

Новогоднее 
конфетти
Устойчивый каблук — 
тренд этого сезона. 
Но лучше, когда он 
с изюминкой. Напри-
мер, из прозрачного 
материала, что по-
зволяет визуально об-
легчить образ. А если 
еще внутрь каблука 
добавили блесток, 
шариков или пайеток, 
то получится совсем 
праздничный вариант.

Под каблуком
Тем, кто готов заменить традицион-
ные каблуки на что-нибудь поинте-
реснее, на помощь придут танкетка, 
круглые каблуки, каблук в форме 
цилиндра, изогнутый и так далее. 
Лучше, когда он выполнен из того же 
материала, что и сами сапоги, напри-
мер замша или кожа. Еще к сапогам 
на танкетке можно добавить шнуров-
ку до голени или икр — получится 
уже более спортивный вариант.

Страшно 
удобно

Кроссовки можно но-
сить и зимой. Тем более 
мода на так называемые 
уродливые модели, 
то есть чересчур мас-
сивные, это позволяет. 
Большая подошва за-
щитит от холода и гря-
зи, а меховой утепли-
тель согреет в мороз. 
В тренде спортивная 
обувь на платформе.

бббб

Беру все!
Согласно Книге рекор-
дов Гиннесса, самая 
большая в мире коллек-
ция обуви и предметов 
с обувной тематикой 
у американки Дарлин 
Флинн. Королева туфель, 
как ее называют, потра-
тила на коллекцию боль-
ше 500 тысяч долларов. 

Она насчитывает свыше 
16,5 тысячи предметов! 
Помимо самой обуви 
в виде туфель у амери-
канки дома даже мебель, 
люстра, украшения 
и многое другое. Лю-
бителей обуви немало 
и среди звезд: Кристина 
Агилера, Мэрайя Кери, 

Виктория Бекхэм,  Се-
лин Дион, Хайди Клум, 
Даниэла Стил и многие 
другие. У них в арсенале 
не меньше тысячи пар. 
Среди наших знамени-
тостей богатой коллек-
цией могут похвастаться 
Филипп Киркоров и Ксе-
ния Собчак.

СтСтттрарар шншншншнш о ооо 
уддддддобобобнонно

Прямая 
речь

Индивидуальный 
пошив обуви — дли-
тельное мероприятие 
и дорогое по себе-
стоимости. Но пару, 
сделанную вручную 
из добротных ма-
териалов, человек 
будет носить намного 
дольше. Часто на за-
каз шьют не для того, 
чтобы проявить инди-
видуальность, а пото-
му что нет желаемой 
модели или нужного 
размера в массовых 
линейках. И носить 
такую обувь удобнее — 
она учитывает все осо-
бенности стопы.

Дарья Деткина
Модельер обуви

Чистим и увлажняем
Чтобы обувь дольше слу-
жила, ее нужно чистить 
после каждой прогулки. 
Ежедневный ритуал 
поможет сохранить до-
стойный вид любой па-
ры, особенно если перед 
выходом на улицу об-
работать ее влагооттал-
кивающим средством. 

Не стоит пытаться за-
красить кремом солевые 
разводы: следы все рав-
но проявятся на поверх-
ности. Для въевшихся 
пятен можно исполь-
зовать водный раствор 
порошка или мыла 
с каплей нашатырного 
спирта. Обувь из на-

туральных материалов 
нуждается в увлажнении 
и защите. Если под ру-
кой не оказалось специ-
ального крема, подойдет 
растительное масло. 

Прямо 
в космос
Отличный вариант 
для московской сляко-
ти и мокрого снега — 
луноходы. Их делают 
из синтетического 
водоотталкивающего 
материала, у них не-
весомая подошва. По-
верхность материала 
может быть матовой 
или с эффектом ме-
таллик. Лучше всего 
сочетаются с верхней 
одеждой спортивного 
типа. Вы точно не оста-
нетесь незамеченной!

Ножки 
леопарда

И снова угги
Угги востребованы уже 
не первый год, и этот 
сезон не исключение. 
Но традиционные модели 
уходят в прошлое. На пике 
угги с декором: пугови-
цы, шнуровки, молнии, 
банты, стразы, светя-
щаяся подошва. Однако 
трендом остаются пары 
коричневых оттенков, 
светло-серого, бежевого 
и черного цветов, высотой 
до голени. 

Эх, валенки
Художники создают 
тренд и на обычные 
валенки. Ведь эта обувь 
отличное «полотно» 
для творчества. Их укра-
шают традиционными 
русскими мотивами 
и орнаментами: хохлома, 
гжель, известная каждо-
му композиция «снегири 
на ветках рябины» и так 
далее. Но есть и модели 
с современными принта-
ми. Например, с мишкой 
Тедди, влюбленной 
парочкой с этикетки 
известной жвачки Love 
is, котятами, зимним 
пейзажем с Дедом 
Морозом и другими. Не-
редко валенки украшают 
и лентами.

Ярче 
цвет, 
выше 
каблук
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туральных материалов 
нуждается в увлажнении

Пара с тракторной 
и массивной 
платформой будет 
служить дольше 
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Хулиганистые челси
Пожалуй, самая модная обувь сейчас — 
челси, особенно высокие и на тракторной 
подошве. Они идеально сочетаются как 
со спортивной одеждой, так и с изящ-
ным платьем, добавляя в образ немного 
хулиганства.

Мал, да удал
Короткие валенки, или валеши, очень полю-
бились столичным жителям. В идеале их вы-
сота достигает щиколотки или немного пре-
вышает ее. Зачастую валеши бывают богато 

украшены мехом, стразами, бисером, а также 
могут иметь шнурки и липучки.
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Сегодня отмеча-
ется Международ-
ный день сапож-
ника — праздник 
людей, благодаря 
которым на наших 
ножках красуются 
любимые сапоги 
и ботинки. Сти-
лист Елена Черво-
ва (на фото) рас-
сказала «Вечерке», 
какая зимняя 
 обувь на пике мо-
ды в этом сезоне.

Главное, что нуж-
но знать, — сегод-
ня в тренде ком-
форт,  а  потому 
и выбор модной 
обуви довольно 
широкий. Первы-
ми в списке идут 
ботинки на шну-
ровке. Самая оптимальная 
их высота — примерно на 
3–4 пальца выше косточки 
на щиколотке. Такая обувь 
будет здорово смотреться 
с прямыми брюками 
и  д ж и н с а м и  д л и -
ной 7/8. Дальше по 
списку ботинки на 
грубой тракторной 
подошве, или челси. 
Сейчас такие найти не-
сложно, начиная масс-
маркетом и заканчивая 
люксом, разных цветов 
и форм. Важно ориентиро-
ваться на свой гардероб, он 
должен сочетаться именно 
с такой парой обуви. Попу-
лярны и утепленные крос-
совки с массивной плат-
формой. Они и согревают, 
и вытягивают силуэт. Такие 
модели дополняют или но-
ском из неопрена, или ме-
хом, как в обычных зимних 
ботинках. Вообще, любую 
обувь можно сделать теплее, 
добавив в нее натуральную 
стельку. В этом случае луч-
ше выбирать пару на размер 
больше. 
И мой секрет для 
сохранения об-
уви — высокая 
п л а т ф о р м а .  
Чем выше от 
земли матери-
ал обуви, тем 
меньше его бу-
дут разъедать 
реагенты и тем 
дольше обувь 
прослужит. Мал, 
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Выше колена
С осеннего сезона в зимний 
перекочевали эластичные 
сапоги-чулки из замши 
высотой выше середины 
бедра. Декор такой обуви 
не нужен, он может визу-
ально утяжелить их.

Два в одном
Высокие ботфорты-трансформеры будут 
актуальны и зимой. Можно встретить модели 
с оборками, цепями, пряжками, ремнями, 
вставками из лаковой и матовой кожи, а так-
же с отделкой мехом. В любой момент их 
можно превратить в полусапожки — про-
сто отстегнуть верхнюю часть. Отличное 
решение для тех, кто не хочет тратить-
ся на оба варианта.
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Для 
брутальных
Предстоящей зимой 
снова в тренде грубые 
ботинки на шнуровке. 
На этот раз стилисты 
советуют выбирать 
модели черного 
цвета с массивной 
подошвой. А шнурки 
завязывать не тради-
ционный способом, 
а сверху закручивать 
их вокруг голени. 
Идеально, если на го-
ленище будут еще 
и ремешки с металли-
ческими пряжками.

Для

Ножки 
леопарда
В этом году дизайнеры 
экспериментируют 
с полусапожками. Они 
могут совмещать мно-
жество фактур — ка-
блук необычной фор-
мы, платформу разной 
высоты, контрастную 
отделку и яркие цвета. 
Например, большой 
популярностью поль-
зуется анималистиче-
ский принт.

По пальчикам
Еще одна интересная модель — 
босо-обувь. Она полностью 
повторяет форму нашей ноги. 
В такой обувке чувствуешь себя так, 
как будто ходишь босиком. Но в су-
ровую погоду ее надевать не стоит. 
А для теплой московской зимы 
найти подходящую пару с утепли-
телем все же можно. 

Только что 
с лошади
Жокейские сапоги тоже на пике 
моды. Они отличная альтернатива 
ботинкам. Отличительная черта 
такой обуви — натуральная пали-
тра, очаровательные потертости 
и узнаваемые отвороты, как у Кота 
в сапогах.

Новогоднее 
конфетти
Устойчивый каблук — 
тренд этого сезона. 
Но лучше, когда он 
с изюминкой. Напри-
мер, из прозрачного 
материала, что по-
зволяет визуально об-
легчить образ. А если 
еще внутрь каблука 
добавили блесток, 
шариков или пайеток, 
то получится совсем 
праздничный вариант.

Под каблуком
Тем, кто готов заменить традицион-
ные каблуки на что-нибудь поинте-
реснее, на помощь придут танкетка, 
круглые каблуки, каблук в форме 
цилиндра, изогнутый и так далее. 
Лучше, когда он выполнен из того же 
материала, что и сами сапоги, напри-
мер замша или кожа. Еще к сапогам 
на танкетке можно добавить шнуров-
ку до голени или икр — получится 
уже более спортивный вариант.

Страшно 
удобно

Кроссовки можно но-
сить и зимой. Тем более 
мода на так называемые 
уродливые модели, 
то есть чересчур мас-
сивные, это позволяет. 
Большая подошва за-
щитит от холода и гря-
зи, а меховой утепли-
тель согреет в мороз. 
В тренде спортивная 
обувь на платформе.

бббб

Беру все!
Согласно Книге рекор-
дов Гиннесса, самая 
большая в мире коллек-
ция обуви и предметов 
с обувной тематикой 
у американки Дарлин 
Флинн. Королева туфель, 
как ее называют, потра-
тила на коллекцию боль-
ше 500 тысяч долларов. 

Она насчитывает свыше 
16,5 тысячи предметов! 
Помимо самой обуви 
в виде туфель у амери-
канки дома даже мебель, 
люстра, украшения 
и многое другое. Лю-
бителей обуви немало 
и среди звезд: Кристина 
Агилера, Мэрайя Кери, 

Виктория Бекхэм,  Се-
лин Дион, Хайди Клум, 
Даниэла Стил и многие 
другие. У них в арсенале 
не меньше тысячи пар. 
Среди наших знамени-
тостей богатой коллек-
цией могут похвастаться 
Филипп Киркоров и Ксе-
ния Собчак.

СтСтттрарар шншншншнш о ооо 
уддддддобобобнонно

Прямая 
речь

Индивидуальный 
пошив обуви — дли-
тельное мероприятие 
и дорогое по себе-
стоимости. Но пару, 
сделанную вручную 
из добротных ма-
териалов, человек 
будет носить намного 
дольше. Часто на за-
каз шьют не для того, 
чтобы проявить инди-
видуальность, а пото-
му что нет желаемой 
модели или нужного 
размера в массовых 
линейках. И носить 
такую обувь удобнее — 
она учитывает все осо-
бенности стопы.

Дарья Деткина
Модельер обуви

Чистим и увлажняем
Чтобы обувь дольше слу-
жила, ее нужно чистить 
после каждой прогулки. 
Ежедневный ритуал 
поможет сохранить до-
стойный вид любой па-
ры, особенно если перед 
выходом на улицу об-
работать ее влагооттал-
кивающим средством. 

Не стоит пытаться за-
красить кремом солевые 
разводы: следы все рав-
но проявятся на поверх-
ности. Для въевшихся 
пятен можно исполь-
зовать водный раствор 
порошка или мыла 
с каплей нашатырного 
спирта. Обувь из на-

туральных материалов 
нуждается в увлажнении 
и защите. Если под ру-
кой не оказалось специ-
ального крема, подойдет 
растительное масло. 

Прямо 
в космос
Отличный вариант 
для московской сляко-
ти и мокрого снега — 
луноходы. Их делают 
из синтетического 
водоотталкивающего 
материала, у них не-
весомая подошва. По-
верхность материала 
может быть матовой 
или с эффектом ме-
таллик. Лучше всего 
сочетаются с верхней 
одеждой спортивного 
типа. Вы точно не оста-
нетесь незамеченной!

Ножки 
леопарда

И снова угги
Угги востребованы уже 
не первый год, и этот 
сезон не исключение. 
Но традиционные модели 
уходят в прошлое. На пике 
угги с декором: пугови-
цы, шнуровки, молнии, 
банты, стразы, светя-
щаяся подошва. Однако 
трендом остаются пары 
коричневых оттенков, 
светло-серого, бежевого 
и черного цветов, высотой 
до голени. 

Эх, валенки
Художники создают 
тренд и на обычные 
валенки. Ведь эта обувь 
отличное «полотно» 
для творчества. Их укра-
шают традиционными 
русскими мотивами 
и орнаментами: хохлома, 
гжель, известная каждо-
му композиция «снегири 
на ветках рябины» и так 
далее. Но есть и модели 
с современными принта-
ми. Например, с мишкой 
Тедди, влюбленной 
парочкой с этикетки 
известной жвачки Love 
is, котятами, зимним 
пейзажем с Дедом 
Морозом и другими. Не-
редко валенки украшают 
и лентами.

Ярче 
цвет, 
выше 
каблук

а-
евые
рав-
ерх-
ся
ь-

туральных материалов 
нуждается в увлажнении

Пара с тракторной 
и массивной 
платформой будет 
служить дольше 
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11 ноября 2020 года. Старший сержант полиции 
Наталья Романова патрулирует со своим 
четвероногим напарником по кличке Ла-Манш 
зеленые зоны на севере и северо-западе столицы

26 ноября 2020 года
Специальная вкладка

При поддержке Департамента средств 
массовой информации и рекламы 
города Москвы

Расширен список 
парков, где за порядком 
следят  кавалеристы 

Столичная 
полиция 
сделала 
ход конем 
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■ Несмотря на наступле-
ние холодов, москвичи 
продолжают гулять 
в парках. Там за их без-
опасность отвечают 
представители конного 
полка. Корреспондент 
«Вечерки» отправился 
дежурить с полицейски-
ми в парк Ховрина.
Старший сержант полиции 
Наталья Романова верхом 
на своем жеребце по кличке 
Ла-Манш и сержант Михаил 
Агарков — на Ереване следу-
ют по аллее. 
— В этом году у нас расши-
рился список парков, где мы 
дежурим, — рассказывает 
Наталья. — Помимо этого 

парка, мы еще часто следим 
за порядком на Северном 
речном вокзале, в Сере-
бряном Бору и в Северном 
Тушине.
К кавалеристам подходит 
женщина.
— Вот тот мужчина уже 
долгое время ходит за мной 
по пятам, — жалуется поли-
цейским Нина Карпухина, 
указывая на незнакомца.
Кавалеристы подъезжают 
к нему. По их требованию 
мужчина предъявляет па-
спорт. Полицейский до-

стает из кармана планшет 
и проверяет, нет ли этого че-
ловека в  специальной базе. 
Выясняется, что он не судим, 
к административной ответ-
ственности не привлекался 
и никаких оснований для 
его задержания нет. 

— Мы должны реагировать 
на каждое обращение, — 
комментирует Наталья. — 
А еще мы вправе проверить, 
нет ли среди людей, которые 
свободно гуляют по парку, 
тех, кто должен  соблю-
дать режим самоизоляции: 

это, например, те, кто кон-
тактировал с заболевшими 
или вернулся из-за грани-
цы. Имена и фамилии этих 
москвичей внесены в специ-
альную базу данных. 
Если такие люди встреча-
ются, то стражи порядка 

составляют на них админи-
стративный протокол. По-
мимо этого, они проводят 
в парках профилактические 
беседы, например, про-
сят, чтобы взрослые, гуляя 
с детьми на площадке, были 
в масках.  
На одной из лавочек, ближе 
к пруду, расположились трое 
мужчин, решивших согреть-
ся отнюдь не чаем. 
— Распитие спиртных на-
питков в общественном 
месте считается наруше-
нием, — отмечает Михаил 
Агарков и вызывает па-
трульную  машину. 
Коллеги приезжают быстро 
и доставляют нарушителей 
в отдел полиции для состав-
ления протокола. Теперь 
им грозит штраф от 500 до 
1,5 тысячи рублей.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru 

Сегодня дежурят
Ла-Манш и Ереван

За порядком в столичном парке 
следит конная полиция

Акция

■ Завтра, ровно за месяц 
до юбилея, столичные 
пожарные примут уча-
стие в викторине, посвя-
щенной 30-летию МЧС. 
А в течение всего года 
они участвуют в акции 
«30 добрых дел». Одним 
из таких дел стала вы-
садка деревьев в Сере-
бряном Бору.
Новых сосен, высаженных 
сотрудниками МЧС, столь-
ко же, сколько исполнится 
27 декабря их ведомству — 
ровно 30. 
—  Только недавно мы обла-
городили территорию Глав-
ного храма МЧС, который 

примет прихожан в столице 
к концу года, и вот в излю-
бленном месте отдыха горо-
жан к вековым соснам доба-
вили молодые саженцы, —  
отметил во время посадки 
начальник Управления МЧС 
по Северо-Западному окру-
гу Георгий Бородин.
В посадке деревьев участво-
вали руководители район-
ных управ и префектуры 
Северо-Западного округа.
—  Хорошо, что в Серебря-
ном Бору останется память 
о юбилее МЧС, —  отметил 
префект СЗАО Алексей 
Пашков. — Благодаря этой 
акции парк хорошеет. А для 

москвичей это хороший 
пример того, как в наши дни 
можно совершать добрые 
дела, которые будут прино-
сить пользу  долго.
А сотрудники Управления 
по Южному округу, прини-
мая участие в юбилейной 
акции, установили на По-
кровском пруду домик для 
уток. Весной на этот водоем 
всегда прилетает много пер-
натых, и за два домика, уста-
новленных там, начинается 
нешуточная борьба. Новое 
жилье поможет решить им 
«квартирный вопрос».
Андрей Писарев
vecher@vm.ru

Спасатели отмечают 
юбилей добрыми делами

Попался!

■ Сотрудники Депар-
тамента региональной 
безопасности и противо-
действия коррупции 
помогли задержать мо-
шенника.
В департамент обратился 
москвич, откликнувшийся 
на объявление о  продаже 
недвижимости по низкой 
цене. Заключив договор 
на сопровождение сделки, 
«продавец»  получил деньги 
и исчез. Найти его удалось, 
подключив полицейских. 
Идет расследование. Сейчас 
пострадавших уже больше 
сотни, а ущерб  превышает  
750 млн рублей. 
Вера Журавлева
vecher@vm.ru

Продавец 
воздуха

Сейчас в конном 
полку подготовлены 
для службы 20 новых 
лошадей. Подготовка 
новобранцев к дежур-
ству в городе может 
длиться до полутора 
лет. Прежде всего 
животных приучают 
к выносливости, что-
бы они могли долго 
стоять на одном месте 
в любую погоду. Также 
важно добиться, что-
бы лошадь не боялась 
громких звуков, улич-
ного шума. 

Факт

11 ноября 2020 года. Префект СЗАО Алексей Пашков 
поучаствовал в высадке деревьев в Серебряном Бору

11 ноября 2020 года. 
Кавалеристы 
Наталья Романова 
и Сергей Агарков 
следят за порядком 
в районе Ховрино

В этом году кава-
леристы чаще вы-
езжают на дежур-
ства в парки 

КОРОТКО

Остался без миллио-
нов и без алых роз
Столичные полицей-
ские задержали троих 
подозреваемых в хи-
щении у бизнесмена 
9,5 миллиона рублей. 
Деньги они получили 
от предпринимателя 
в специально арен-
дованном для этого 
в центре Москвы, 
на Остоженке, офисе. 
А заплатил их мужчи-
на за поставку партии 
цветов. Полученную 
сумму незаметно вы-
нес один из подель-
ников, пришедший 
под видом курьера, 
доставившего еду. По-
сле под разным пред-
логом из офиса вышли 
и остальные «партне-
ры». Поняв, что ни «по-
ставщиков», ни денег 
ему теперь не видать, 
38-летний бизнесмен 
обратился в полицию.

Не стала звездой
Жительница района 
Фили-Давыдково, же-
лая принять участие 
в съемках клипа, лиши-
лась 200 тысяч рублей. 
Такую сумму с нее 
запросил незнакомец, 
предложив сняться 
в клипе. Несмотря 
на всю странность 
предложения, девушка 
перевела деньги. Ра-
зыскать пропавшего 
вместе с деньгами 
«клипмейкера» ей по-
могли уже сотрудники 
полиции, которые за-
держали 25-летнего 
мужчину по подозре-
нию в мошенничестве.
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Закон

■ Сотрудники Управ-
ления Федеральной 
службы судебных при-
ставов изъяли у води-
теля за неуплачененые 
штрафы иномарку сто-
имостью  5,5 миллиона 
рублей.
У 29-летнего москвича 
было 108 неоплаченных 
штрафов за превышение 
скорости и неоплату пар-
ковки на общую сумму 
500 тысяч рублей. 
— Прежде мы направляли 
нарушителю уведомление 
о необходимости опла-
тить долг. Их должники 
получают по месту реги-
страции, — рассказывает 
судебный пристав-испол-
нитель Межрайонного от-
деления судебных приста-
вов по взысканию админи-
стративных штрафов № 7 
Александр Хамидуллин. — 
Тем, кто зарегистрирован 
на портале «Госуслуги», 
о накопившихся долгах 
мы всегда сообщаем еще 
и электронным письмом. 
Поэтому тем, кто живет не 
по месту прописки, лучше 
интересоваться, не при-
ходят ли ему письма. Или 
заходить в свой личный ка-
бинет на «Госуслугах». 
—  М ы  в ы я с н и л и ,  ч т о  
должник ездит на «Пор-
ше Кайен» черного цвета 
стоимостью 5,5 миллиона 
рублей, — рассказывает 
судебный пристав. 
Машину  решено было 
изъять за долги. Для этого 
вместе с приставами мы 
отправляемся к дому № 
16 по Лялину переулку, где 
живет должник. На обочи-
не возле дома припаркован 
«Порше». Убедившись, что 
это тот самый автомобиль, 
судебные приставы при-
нимаются за дело: находят 

двух понятых и в их присут-
ствии заполняют протокол 
изъятия иномарки. Когда 
все подписано, представи-
тели Моспаркинга погру-
жают дорогую машину на 
эвакуатор и перевозят на 
спецстоянку.
— Теперь владелец будет 
уведомлен письмом об 
изъятии авто, — говорит  
пристав. — В течение де-
сяти дней со дня получе-
ния заказного письма он 
еще  сможет оплатить долг 
и вернуть машину. Если 
долг не будет возмещен, 
то иномарку продадим для 
погашения штрафа, а оста-
ток — хозяину авто.
До этого должник решил не 
доводить и через три дня 
оплатил штраф, после чего 
получил свою машину.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Машина уехала 
от должника

■ 21 ноября исполни-
лось 65 лет спортивному 
обществу «Динамо», 
в котором активно за-
нимаются и выступают 
представители право-
охранительных органов. 
Большинство спортсме-
нов, добившихся успеха, 
служат во внутренних 
войсках Росгвардии.
В спортивном комплексе на 
Ленинградском проспекте 
тренируется и серебряный 
призер Олимпиады 2016 го-
да, чемпион Европы Никита 
Нагорный (2). Вначале гим-
наст отрабатывает опорный 
прыжок. 
— Хорошо сделано, — хва-
лит после четкого призем-
ления спортсмена заслу-
женный тренер России Ана-
толий Забелин.
В течение полутора часов 
спортсмен выкладывается 
на все сто.
— Конечно, обидно было, 
что в этом году перенесли 
Олимпиаду, у меня были 
большие планы, — улыбает-
ся после тренировки спор-
тсмен. 
Однако без побед у чемпи-
она не обошлось и в этом 
году — недавно Никита 
узнал, что стал лауреатом 
Национальной спортивной 
премии России «Спортсмен 
года».
Гимнаст рассказывает, что 
попал в спортобщество 
«Динамо» случайно, но не 
жалеет об этом — именно 
с помощью него он добился 
своих успехов, так как здесь 
работают профессионалы 
высокого уровня.
— Во все времена основ-
ным костяком спортивной 
команды войск правопо-
рядка были спортсмены 
из Центрального во-
енного округа, — от-
метил председатель 
спортивного коми-

тета Росгвардии полковник 
Владимир Малофеев.
Эту команду представля-
ли младшие лейтенанты 
Лев Яшин, Борис Кузнецов 
и Владимир Рыжкин, заво-
евавшие золото на Олим-
пийских играх в Мельбур-
не в 1956 году. За «Динамо» 
выступали и два предста-
вителя Международного 
олимпийского комите-
та — четырехкратный 
олимпийский чемпион по 
плаванию Александр Попов 
и президент Федерации тен-
ниса России Шамиль Тарпи-
щев. И всегда динамовцев 
отличала крепкая дружба.

— Отношения, сложившись 
однажды, остаются навсег-
да, — отмечает полковник 
Александр Попов. — Здесь 
очень дружелюбный коллек-
тив. Я всегда уверен в этих 
людях, в этой команде.
В разные периоды в «Дина-
мо» проходили службу более 
50 заслуженных тренеров 
СССР и России.
— С момента образования 
Московской организации 
общества «Динамо» ее 
тренерским ядром явля-
лась спортивная команда 
Центрального округа Ро-
сгвардии, которая всегда 

была одним из ведущих 
спортивных коллективов 
войск правопорядка, — 
отметил командующий 

Центральным округом 
войск национальной гвар-
дии генерал-полковник 
Игорь Голлоев. — Такой ко-
манда остается и сегодня.

Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Команда 
мечты
Чемпионы в погонах 
празднуют 65-летие 
«Динамо»

Сегодня в команде три 
заслуженных тренера 
Российской Федера-
ции, 28 заслуженных 
мастеров спорта РФ, 
39 мастеров спорта РФ 
международного 
класса. Помимо этого, 
в ней насчитываются 
42 мастера спорта Рос-
сии, в том числе 9 чем-
пионов и 20 призеров 
Олимпийский игр, 
41 чемпион и 47 при-
зеров чемпионатов 
мира. А еще в ко-
манде 49 чемпионов 
и 52 призера чемпио-
натов Европы, 62 чем-
пиона России.
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очень дружелюбный коллек-
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Чемпионы в погонах 
празднуют 65-летие 
«Динамо»

Гимнаст 
Никита На-
горный не-
давно узнал, 
что признан 
«Спортсме-
ном года»

27 октября 2020 года. Сотрудник Моспаркинга Андрей 
Аронин готовит «Порше» к транспортировке

1956 год. 
Динамовцы Лев 
Яшин (второй 
слева) и Борис 
Кузнецов 
(третий справа) 
в сборной СССР 
на Олимпиаде 
в Мельбурне (1)

Кстати,
по данным ГИБДД, 
в 2020 году в Москве 
составлена 791 тыся-
ча административ-
ных протоколов бо-
лее чем на 1,03 мил-
лиарда рублей. 
А оплачены штрафы 
только по 533,3 ты-
сячи постановлений 
на сумму 395 мил-
лионов рублей. Если 
штраф не оплачен 
в течение двух меся-
цев, то на нарушителя 
составляется новый 
протокол и выносит-
ся штраф в двойном 
размере. То есть если 
нарушитель был дол-
жен пять тысяч руб-
лей, то ему выпишут 
еще десять. 
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■ В год 75-летия Победы 
99-летний подполков-
ник милиции в отставке 
Борис Долбилин начал 
писать свои воспоми-
нания о военных годах 
и милицейской службе 
для музея отдела поли-
ции района Замоскво-
речье. Своей историей  
ветеран поделился 
и с «Вечеркой».
Начинал службу Борис Дол-
билин  осенью 1940-го на 
Дальнем Востоке, но мень-
ше чем через год  началась 
Великая Отечественная 
вой на. До армии москвич  
б ы л  т о к а р е м ,  п о э т о м у  
в воен ное время он был на-
правлен  в ремонтную часть, 
которая дислоцировалась 
в Монголии. 
— От нашей работы зависе-
ла боеготовность военной 
техники, — говорит вете-
ран. — Перед нами стояла  
задача в короткие сроки вос-
становить танки, подбитые 
немцами.
Часть 61-го автобронетан-
кового батальона распола-
галась в 20 километрах от 
Улан-Батора. 
— Как-то недалеко от грани-
цы подбили новый немец-
кий танк, — вспоминает ве-

теран. — Мы получили при-
каз доставить его в часть, 
после чего инженеры раз-
бирались с его «начинкой».
Для старшины Долбили-
на служба не завершилась 
с окончанием Великой Оте-
чественной войны. В Мо-
скву он вернулся 
только в июне  1946-
го, после участия 
в войне между Со-
ветским Союзом 
и Японией. Только 
тогда,  после  де-
мобилизации, он  
впервые увидел свою дочь. 
Ей было уже шесть...
В 1948 году Бориса Ивано-
вича направили служить 
в 47-е отделение милиции, 
расположенное в нынеш-
нем районе Замоскворечье.
Из милицейской службы 
ему особенно запомнился 
один случай. Около банка, 
где в то время за порядком 

следили постовые, Борис 
Долбилин приметил муж-
чину, который нес явно тя-
желый чемодан. Милици-
онер поинтересовался, что 
несет гражданин. Тот отве-
тил, что мокрую одежду, но 
в ответ на просьбу показать 
кинулся на стража порядка 
с кулаками. Сотрудницы 
банка, увидев это, тут же на-
жали на тревожную кнопку. 
Через несколько минут при-
была подмога. Выяснилось, 
что мужчина прятал в чемо-
дане краденый с завода мех. 
Службу в милиции  Борис 
Долбилин продолжал до 
1976 года. После ухода в от-
ставку Борис Иванович 
предпочел не отлеживаться 

на диване, а занял-
ся активной обще-
ственной жизнью. 
Долгое время он 
возглавлял Совет 
ветеранов района.  
А вот теперь Борис 
Иванович  решил 

поделиться воспоминани-
ями с музеем районной по-
лиции. Рассказать не только 
о милицейской службе, но 
и о войне. Ведь с годами ее 
героев остается все меньше, 
и потому их рассказы стано-
вятся для последующих по-
колений все ценнее.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Итоги

■ В МВД подвели итоги 
литературного кон-
курса «Доброе слово». 
Обладателем Гран-при 
стал главный редактор 
журнала «Содруже-
ство» полковник вну-
тренней службы Игорь 
Алексеев.
Главную награду конкур-
са москвичу присудили за 
роман «Миссия — побе-
дить!», который рассказы-
вает о событиях Великой 
Отечественной войны.
— Несколько лет назад 
я заинтересовался исто-
рией одного из подвигов 
бойцов Отдельной мото-
стрелковой бригады особо-
го назначения НКВД СССР 
(ОМСБОН), — рассказы-
вает Игорь Алексеев. — 
Но материалы на эту тему 
оказались весьма проти-
воречивы. На мое счастье 
нашелся живой свидетель 
тех событий — Евгений 
Ануфриев. Он после школы 
попал служить в это леген-
дарное подразделение. За 
бой, который описан в кни-
ге, удостоился ордена Бое-
вого Красного Знамени. 
А после войны стал препо-
дователем и ученым. Пре-
подавал в МГУ им. Ломо-
носова до 97 лет! В феврале 
этого года сердце ветерана 
остановилось, но то, что 
он успел рассказать, легло 
в основу романа.
В книге отражены мало-
известные факты, кото-
рые автор узнал, обща-
ясь с ветераном, а также 
с родственниками героев. 
А главная ее ценность, по 
мнению жюри, заключа-
ется прежде всего в том, 
что в своем романе Игорь 

Алексеев приводит доку-
ментально подтвержден-
ную версию гибели Лазаря 
Паперника, которому по-
смертно было присвоено 
звание Героя Советского 
Союза. Эта версия отлича-
ется от официальной, из-
вестной многим знатокам 
истории Великой Отече-
ственной войны с совет-
ских времен.
— И сделано это не в пого-
не за сенсацией, а по насто-
ятельной просьбе Евгения 
Ануфриева, — отмечает 
обладатель гран-при.
К слову, собирая инфор-
мацию для книги, Игорь 
Алексеев не только зани-
мался изучением архивов 
и встречался со свидетелем 
тех событий, но и побывал 
на местах боев в Думинич-
ском районе Калужской 
области. И для полноты 
понимания произошед-
шего прошел по маршруту 
отряда.
Андрей Писарев
vecher@vm.ru

Гран-при 
для полковника

17 ноября 2020 года. Игорь Алексеев с новой книгой

Кстати,
в этом году на за-
ключительный этап 
жюри литературного 
конкурса «Доброе 
слово» представлено 
358 произведений 
348 авторов. Первое 
место в номинации 
«Моя полиция (про-
за)» завоевал корре-
спондент «Вечерки» 
Андрей Объедков, 
представивший 
свою пьесу «Любовь 
сыщика».

Борис Иванович 
Долбилин родился 
21 июня 1921 года 
в Московской области. 
Участник Великой От-
ечественной и япон-
ской войны. 20 лет 
отслужил в органах 
внутренних дел. Име-
ет 30 правительствен-
ных наград, в том чис-
ле орден Отечествен-
ной войны II степени, 
медаль «За боевые 
заслуги».

Справка

1956 год. Постовой 
Борис Долбилин 
(слева) на дежурстве (1) 
У Бориса Ивановича 
30 наград (2)
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■ К концу года принято 
подводить итоги. Пред-
ставители уголовного 
розыска рассказали нам 
о раскрытых в этом го-
ду громких делах.

Спонсор из... 
тюрьмы
Необычных грабителей 
удалось недавно выявить 
оперативникам. В поли-
цию обратилась москов-
ская семья, у которых болел 
сын, и ему требовалась до-
рогостоящая операция за 
границей. Супруги расска-
зали полицейским, что им 
позвонил бизнесмен, ко-
торый пообещал, что опла-
тит лечение, но родителям 
для этого нужно перевести 
комиссионные сборы — 
500 тысяч рублей. Ради сы-
на супруги быстро собрали 
нужную сумму и перевели 
на предъявленный счет. 
Когда «спонсор» перестал 
выходить на связь, семья 
обратилась в полицию.
— Данное преступление 
относится к дистанцион-
ным, — рассказывает под-
полковник полиции, на-
чальник ОУР УВД по Юго-
Западному округу Рушан 
Абдуллин. В последние годы 

такие преступления наби-
рают обороты. И сколько бы 
мы ни говорили, что нужно 
быть осторожнее, до сих 
пор находятся доверчивые 
люди.
Сотрудникам уголовного 
розыска предстояло прове-

рить банковский счет, куда 
уходили деньги потерпев-
ших. И вскоре полицейские 
вышли на воров, которые 
отбывали срок в одной из 
колоний Оренбургской об-
ласти. 

— Злоумышленники нахо-
дили в интернете информа-
цию о детях, которые нуж-
даются в лечении, и звони-
ли в фонд, — поясняет Аб-
дуллин.  — Представившись 
спонсорами, они получали 
телефоны роди  телей.

Распутывая эту историю, 
столичные оперативники 
нашли уже десять потер-
певших в разных городах 
страны.
— Скорее всего, список по-
терпевших еще пополнит-

ся, — уверен подполков-
ник. — И неважно, что это 
будут люди не из нашего 
округа. Наша задача — по-
мочь тем, кто попал в беду.

Техника 
за чужой счет
Еще одна группа «великих 
комбинаторов» начала 
свою деятельность с того, 
что раздобыла на черном 
рынке базу с номерами сче-
тов клиентов разных бан-
ков. На деньги с них мошен-
ники приобретали дорогую 
технику в известных мага-
зинах, скупая ее крупными 
партиями для дальнейшей 
перепродажи.
— Сначала они оплачива-
ли товар деньгами со счета 

потерпевшего, а потом по-
сылали одного из членов 
банды его получать, — рас-
сказывает Рушан Абдуллин.
Пришлось устанавливать, 
в какое время делались 
покупки, просматривать 
камеры видеонаблюдения 
в магазинах. Параллельно 
полицейские стали отсле-
живать крупные заказы, 
которые оплачивались со 
счетов клиентов. Был на-
лажен контакт со служба-
ми безопасности торговых 
центров. Причем покупки 
мошенники совершали 
в разных регионах.
Человека, приехавшего за-
бирать очередной заказ, за-
держали в Новосибирске. 
На место происшествия вы-
летели и столичные сыщи-
ки. Выяснилось, что в груп-
пе было 13 человек. 
— На данный момент выяв-
лено 210 эпизодов в 60 ре-
гионах России, в том числе 
и в столице, — констатиру-
ет Абдуллин. —  Только од-
ной из компаний причинен 
ущерб на 39,5 миллиона 
рублей!
Сейчас продолжается рас-
следование и проверяются 
сомнительные покупки во 
всех уголках России.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Московские оперативники 
распутывают хитрые махинации, 
совершенные по всей стране

Мошенники покупали до-
рогую технику, оплачивая 
покупки чужими деньгами  

Ваши права

Когда явка 
обязательна
■ На вопросы, которые 
чаще всего возникают 
у москвичей при взаимо-
действии с судебной си-
стемой, отвечает началь-
ник отдела по связям 
со СМИ и общественно-
стью Мосгорсуда Ульяна 
Солопова (на фото).

Можно ли после получе-
ния судебного извещения 
не явиться в суд?
Ответ  Прежде всего не-
обходимо различать вызов 
в суд и извещение о времени 
и месте проведения судеб-
ного заседания. Обязан ли 
явиться тот, кого вызывают 
в суд (свидетель, понятой, 
эксперт, специалист), или 
извещаемый о времени 
и месте судебного разбира-
тельства (истец, ответчик 
и др.), зависит от его про-
цессуального положения. 
Для вызванных лиц явка на 
судебное заседание явля-
ется строго обязательной, 
явка же извещаемых лиц, 
участвующих в деле, обяза-
тельна в случаях, предусмо-
тренных законом, и таких 
случаев много. Если у граж-
данина, получившего судеб-
ное извещение или вызов 
в суд, имеется веское осно-
вание для неявки, ему нуж-
но сообщить об этом в суд, 
где состоится заседание, 
и предоставить документы, 
подтверждающие невоз-
можность явиться.
 
Где обжаловать постанов-
ление по делу об админи-
стративном правонаруше-
нии водителем, вынесенное 
по результатам фиксации 
камерой в автоматическом 
режиме? 
Ответ  Жалоба на поста-
новление по делу об адми-
нистративном правонару-
шении в области безопас-
ности дорожного движения 
(к примеру, о нарушениях 
скоростного режима, пра-
вил стоянки транспортных 
средств) может быть подана 
вышестоящему должност-
ному лицу или в районный 
суд Москвы. При этом в суд 
нужно обращаться по месту 
совершения правонаруше-
ния, а не по месту нахожде-
ния органа, которым выне-
сено постановление.
Подготовила
Ольга Орищина
vecher@vm.ru

Как сохранить свои сбережения на карте
Что нужно помнить, что-
бы не пострадать от дис-
танционного мошен-
ничества, рассказывает 
юрист, генерал-майор 
в отставке Виктор Во-
хминцев: 
— Во-первых, нельзя 
переходить по ссылкам 
на незнакомые сайты, 
которые обычно бывают 

яркими и обещающими 
немыслимые выигрыши 
или предлагают товары 
за бесценок. Не пере-
ходите и по ссылкам 
о розыгрышах при-
зов, которые приходят 
на телефон. Мошенники 
могут использовать 
шпионские программы 
и считывать информа-

цию, хранящуюся на ва-
шем компьютере или 
в телефоне, в том числе 
домашний адрес, номера 
счетов и так далее. 
Часто мошенники, обе-
щая приз, просят зака-
зать товар в каком-то 
магазине или же просят 
перечислить «комис-
сионные» за выигрыш, 

а после их получения 
бесследно пропадают. 
Не стоит выкладывать 
в открытый доступ, 
в первую очередь в соц-
сетях, персональные 
данные: адрес, телефон 
и др. По ним мошенники 
могут взломать личный 
кабинет в банке и завла-
деть деньгами.

Продажа 
с убытком
Вот еще одна из све-
жих историй. Из-за 
пандемии оживился 
спрос на дачи, и мо-
сквичка решилась 
продать старый дач-
ный участок. Дали 
с мужем объявление. 
Откликнувшаяся 
на него женщина со-
общила, что приехать 
из другого города пока 
не может, но чтобы 
участок не продали, 
оставит задаток — 
50 тысяч руб лей. 
А чтобы осуществить 
перевод, получателям 
нужно срочно найти 
банкомат и следовать 
ее  командам. У банко-
мата покупательница 
продиктовала теле-
фон, который нужно 
было ввести. И прода-
вец уже собралась на-
жать клавишу ввода, 
как вдруг увидела вы-
светившуюся строку: 
обладатель данного 
номера получает до-
ступ к вашей карте 
и счетам. Только это 
женщину и «отрезви-
ло». Поняв, что ее вы-
числили, покупатель-
ница бросила трубку, 
и вскоре ее номер был 
заблокирован.

Бендеру 
и не снилось

6  ноября 2020 года. Ущерб 
магазинов техники оценили 
в десятки миллионов рублей
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■ На рынке труда, взбу-
дораженном пандемией, 
одной из самых востре-
бованных стала профес-
сия няни. Когда детсады 
то работают, то нет, 
родителям приходится 
как-то выкручиваться. 
Но истории об издева-
тельствах «бебисит-
терш» над малышами, 
как, например, недав-
ний нашумевший случай 
с многодетной мамой-
блогером из Северной 
столицы, пугают. Как же 
не ошибиться, подбирая 
няню?
Одно из очевидных реше-
ний, к которому обычно 
склоняются семьи, поды-
скивающие «дополнитель-
ную воспитательницу» для 
своего ребенка, — обра-
титься в агентство, которое 
за некую сумму за свои ус-
луги занимается подбором 
персонала. Там — целая ба-
за проверенных нянь — как 
минимум с легальными до-
кументами, без уголовного 
прошлого и сомнительных 
диагнозов. Специалисты 
по найму обычно старают-
ся выяснить побольше про 
соискательниц — уровень 
образования, предыдущий 
опыт, увлечения, отноше-
ние к детям, но гарантии, 
что она вдруг чего-нибудь 

не вытворит, никто не дает. 
Чужая душа — потемки. Но 
если няня не устроила на-
нимателя, агентства заме-
няют ее на другую.

Задать правильные 
вопросы 
— Можно пользоваться лю-
быми ресурсами — обра-
щаться в агентства, искать 
на специализированных 
сайтах, по рекомендациям 
друзей, главное — правиль-
но оценить человека на со-
беседовании, — советует 
руководитель HR-агентства 
и психолог Елена Отто. — 
Нужно задавать правиль-
ные вопросы и наблюдать, 
что говорит человек и как 
он себя ведет. Очень важно 
побольше узнать про дет-
ство будущей няни. Вырос-
ла ли она в любящей семье, 
в какой обстановке проис-
ходило ее взросление, какие 
отношения сложились в ее 
семье, чем она увлекалась 
в детстве? Расспросите про 
образ жизни, интересы, бы-
ли ли в ее жизни стрессовые 

Моя 
ужасная 
няня 
На что обратить 
внимание, выбирая 
домашнюю 
воспитательницу

— Если родители в теплом 
контакте со своими деть-
ми, маленькие члены семьи 
обязательно будут делиться 
своими переживаниями, — 
уверяет эксперт. — Если вы 
увидели, что ребенок ведет 
себя необычно, можно за-
дать ему вопросы про няню. 
Главное — делать это в не-
принужденной обстановке 
и спрашивать не напрямую, 
а так, чтобы ребенок не по-
нял, к чему вы ведете.
Ну а если ребенок еще со-
всем кроха, возвращаемся 
к пункту один — установка 
видеокамер. 

Когда эмоции 
зашкаливают
Почему же иногда няни про-
являют агрессию к чужому 
ребенку?
— Потому что не справля-
ются со своими эмоция-
ми, — поясняет психолог. — 
С тем, что происходит в их 
жизни. Внутренней боли 
становится так много, что 
она выливается на безза-
щитного ребенка в виде же-
стокости.
Кроме того, няня может 
мстить родителям ребенка 
через него, если чувствует 
к себе высокомерное, по-
требительское отношение. 
Если няня не умеет доносить 
свои переживания и дого-
вариваться с родителями, 
не умеет разделять свои 
чувства к ребенку и его ро-
дителям, то бессознательно 
начинает вымещать на ма-
лыше свою нелюбовь к ро-
дителям-работодателям.
— Четкие договоренности 
по обязанностям и уважи-
тельные границы с сотруд-
ником должны соблюдать-
ся, — подытоживает Елена 
Отто. — Важно осознавать, 
что он не раб.
Оксана Крученко
vecher@vm.ru

Заключи договор и пропиши штрафы
Как рассказал «Вечерке» 
юрист Тимур Маршани, 
С 2018 года в силу всту-
пил Профессиональный 
стандарт «Няни (работ-
ник по присмотру и ухо-
ду за детьми)», утверж-
денный приказом Мин-
труда и соцзащиты РФ.
— В нем прописаны тре-
бования к образованию, 
опыту работы, особые 
условия допуска к работе 
нянь и другие аспекты, — 
поясняет юрист. 
Этот профстандарт, 
по словам эксперта, 
скорее носит рекомен-

дательный характер, 
но на практике суды при-
нимают его в качестве 
основного документа, 
регламентирующего ра-
боту нянь.
— При приеме на работу 
нужно заключить с няней 
трудовой договор или 
гражданско-правовой 
договор в соответствии 
с главой 39 ст. 779 ГК 
РФ, — советует юрист. — 
В первом случае вы 
становитесь официаль-
ным работодателем 
для няни, потому будете 
обязаны: оплачивать 

взносы в Пенсионный 
фонд и Фонд соцстра-
хования, предоставлять 
отпуск и оплату боль-
ничного, выходные дни. 
Во втором случае при за-
ключении гражданско-
правового договора вам 
нужно определить права 
и обязанности как няни, 
так и ваши, а также уста-
новить размер оплаты 
труда. Плюсом такого 
договора является воз-
можность определить 
штрафные санкции 
за невыполнение обя-
занностей.

ситуации и как она из них 
выходила. Идеально, если 
у няни все в порядке с лич-
ной жизнью, в отношениях 
с ее близкими. Вы должны 
из разговора понять, какие 
у человека ценности. Есть 
ли среди них забота, семья, 
развитие, служение? С лю-
бящим, добрым сердцем 
этот человек или нет?

На все ли руки 
мастерица
Несомненно, будет плюсом, 
если ваша будущая няня 
раньше работала в сфере 
так называемых помога-

ющих профессий: медсе-
стра, воспитатель, няня 
в детсаду, педагог, психо-
лог. Но этот критерий не 
должен быть главным в вы-
боре кандидата, говорит 
большинство экспертов 
по найму. Если только вам 
не нужно, чтобы няня ока-
зывала малышу медицин-
скую помощь или серьезно 
занималась его развитием 
по какой-нибудь современ-
ной образовательной про-
грамме. Часто бывает так, 
что женщины без педаго-
гического и медицинского 
образования становятся 
чужим детям настоящими 

Аринами Родионовнами. 
И все зависит от задач, ко-
торые вы планируете на ня-
ню возложить. 
— И не забывайте про испы-
тательный срок, — подчер-
кивает Елена. 

Вас снимает 
скрытая камера
Есть два способа проверить, 
безопасно ли с няней остав-
лять ребенка. Первый — 
технический и самый оче-
видный. Можно поставить 
видеокамеры. Причем но-
вую работницу об этом луч-
ше предупредить. 

— Видеокамеры, с одной 
стороны — залог того,  
что няня будет вести себя 
корректно с ребенком, но 
с другой — не дают стопро-
центной гарантии. И важно 
понимать, что порядочного 
человека камера будет на-
прягать, а скрытого хитрого 
агрессора не остановит, — 
говорит Елена Отто. — 
Только близкие отношения 
ребенка с родителями могут 
обеспечить безопасность. 
К слову, это и есть второй 
способ узнать про пове-
дение няни в ваше отсут-
ствие — доверительный 
разговор с малышом. 

24 октября 2020 года. 
Если у няни есть 
проблемы, она может 
срываться, общаясь 
с детьми

Порядочного че-
ловека камера 
может напрягать, 
а агрессора 
не остановит 
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Поступок

■ Сотрудники Росгвар-
дии во время дежурств 
тоже спасают людей, 
попавших в беду. «Вечер-
ка» узнала, с какими не-
стандартными ситуация-
ми росгвардейцы сталки-
вались в этом году.
Старший полицейский отде-
ла вневедомственной охра-
ны Северо-Западного округа 
Андрей Берестнев объезжал 
с проверкой объекты, кото-
рые находятся под охраной.
— На улице Героев Панфи-
ловцев я увидел перевернув-
шийся автомобиль, — вспо-
минает Андрей. — Водитель 
был без  сознания. 
Росгвардеец вызвал спец-
службы и запретил очевид-
цам переворачивать авто, 
чтобы не навредить постра-
давшему. Приехавшие меди-
ки сказали, что его действия 
спасли водителю жизнь.  
Старший сержант полиции 
Владислав Осипов увидел на 
улице Мариупольской горя-
щую квартиру, вскрыл дверь 
и помог выйти пожилой 
женщине. А в ЦАО росгвар-
дейцы помогли водителю  
иномарки, когда в ней заго-
релся мотор, и это уберегло 
от взрыва.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

По пути 
на службу 
спас жизнь

Главный праздник поли-
цейских — День сотруд-
ника органов внутрен-
них дел — уже прошел 
10 ноября, однако впе-
реди еще много поводов 
поздравить тех, кто за-
ботится о нашей с вами 
безопасности.

■
10 декабря — День созда-
ния службы связи МВД 
России.
Праздник отмечают 
с 1999 года, хотя приуро-
чен он к дате подписания 
одного из приказов ми-
нистра внутренних дел 

в 1949 году. Связисты 
в работе полиции играют 
далеко не последнюю 
роль. Ведь мало того, 
что без связи полицейские 
никуда, так еще  и важно 
защитить секретные дан-
ные, которые они переда-
ют по служебным каналам. 
Ведь с развитием техноло-
гий умельцев по взломам 
и утечке информации ста-
новится все больше.

■
18 декабря — День под-
разделений собственной 
безопасности Органов 
внутренних дел РФ.

Именно специалисты 
этого управления 
ограждают полицию 
от возможностей 
трудоустройства 
в нее разного рода 
неблагонадежных 
граждан. Помимо 
этого, они зани-
маются защитой 
членов сетей 
полицейских 
в случае необхо-
димости и рас-
путывают дела, 
в которых оказы-
ваются замешаны 
стражи порядка.

■
27 декабря — День спаса-
теля России.
В этот день отмечают 

свой праздник спа-
сатели, пожарные, 

кинологи, водо-
лазы и другие 
сотрудники МЧС, 
спасающие еже-
дневно множество 
жизней и выезжа-
ющие на ликвида-
цию последствий 
чрезвычайных 
ситуаций. Этот 
год для ведом-
ства — юбилейный, 

ему в этом году исполня-
ется 30 лет.

■
27 января — День печати 
МВД России. 
Ведомственная пресса 
Министерства вну-
тренних дел ведет свою 
историю еще с 1804 го-
да, когда был выпущен 
первый номер «Санкт-
Петербургского журна-
ла». Известно, что в Мо-
скве в середине XIX века 
выходило в свет свое пе-
чатное издание — «Ведо-
мости Московской город-
ской полиции». А сейчас 

одной из самых извест-
ных полицейских газет 
можно назвать москов-
ское издание «Петровка, 
38», днем рождения ко-
торого принято считать 
10 марта 1923 года.

■
18 февраля — День транс-
портной полиции. 
Служба, созданная 
в 1918 году, обеспечивает 
безопасность пассажиров  
на поездах, электрич-
ках, самолетах, а также 
при путешествиях по воде.
Вера Журавлева
vecher@vm.ru

■ Накануне Дня Героев 
Отечества, который 
празднуется 9 декабря, 
мы решили разыскать 
тех, кто своим приме-
ром подтверждает, что 
в жизни всегда есть ме-
сто подвигу. Сотрудни-
ки патрульно-постовой 
службы отдела полиции 
Ярославского района 
Максим Пугайкин и Ни-
колай Сяткин спасли 
на пожаре детей.
Это было рядовое дневное 
дежурство, и ничто не пред-
вещало необычных поворо-
тов событий.
— Вдруг дежурный сооб-
щил по рации, что жители 
одного из домов на улице 
Холмогорской заявили: го-
рит одна из квартир. Види-
мо, растерявшись, соседи 
набрали номер полиции, 
а не пожарной службы,— 
рассказывает сержант по-
лиции Максим Пугайкин. 
Сигнал был передан пожар-
ным, но все равно экипаж 
ППС рванул к горящему 
дому. Когда полицейские 

прибыли на место, то уви-
дели, как из одного окна на 
девятом этаже валил дым, 
а из другого выглядывали 
двое перепуганных малы-
шей. В это время прибыли 

и сотрудники МЧС. Поли-
цейские вместе со спасате-
лями вскрыли дверь и на 
руках вынесли детей: семи-

летнюю девочку и двухлет-
него мальчика. Оказалось, 
дети решили приготовить 
себе еду, поставили ско-
вородку на газовую плиту, 
зажгли и забыли. На кухне 

началось возгорание и по-
валил дым. 
Вскоре после спасения ма-
лышей прибежал их взвол-

нованный дедушка. Оказа-
лось, что, пока мама детей 
была в отъезде, именно он 
за ними присматривал. Не-
счастье случилось, когда 
дедушка ненадолго оста-
вил внуков, чтобы сходить 
в магазин за продуктами. 
К счастью, благодаря бы-
строй реакции соседей 
и спецслужб большой беды 
удалось избежать. 
Наглотавшиеся дыма, дети 
быстро пришли в больнице 
в норму и вскоре были вы-
писаны. А встречали ребят 
из больницы их спасатели 
в полицейских погонах. 

— Мы с напарником купи-
ли детям подарки — книги 
и фрукты — и пришли на 
выписку, — рассказывает 
Максим Пугайкин. — Дети 
были довольны, и мы ра-
довались, что все заверши-
лось благополучно.
Как рассказал «Вечерке» 
Максим, профессию он 
выбрал, глядя на отца, ко-
торый 30 лет отработал 
в дежурной части. Решив 
последовать его примеру, 
парень с детства готовился 
к службе, специально для 
этого стал заниматься дзю-
до. А вот Николай Сяткин 
решил служить в правоох-
ранительных органах уже 
после пединститута, полу-
чив специальность учителя 
истории. Тогда он не пред-
полагал, что и в полиции 
его работа тоже иногда бу-
дет связана с детьми.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Сотрудники ППС вынесли 
из горевшей квартиры детей

19 ноября 2020 года. 
Андрей Берестнев 

Из одного окна валил дым, 
из другого выглядывали 
перепуганные малыши 

Полиция? 
У нас пожар!

17 ноября 2020 года. Сотрудники ППС 
Николай Сяткин (слева) и Максим Пугайкин 
на сигнал среагировали быстро
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■ Сергей Угрюмов — 
артист, у которого 
герои в погонах полу-
чаются очень живыми 
и реалистичными. 
Вырос Сергей в семье 
военного. Видимо, это 
в какой-то степени по-
способствовало тому, 
что актер настолько ор-
ганично выглядит в ро-
лях «в форме». И таких 
в его фильмографии 
наберется немало, в том 
числе недавняя премье-
ра — сериал «Казанова».

Сергей, только что 
на Первом канале с успе-
хом прошел сериал «Ка-
занова», в котором вы 
играли Сергея Василье-
вича Шмакова, оперупол-
номоченного по особо 
важным делам, капитана 
милиции 1970-х годов… 
Как полагаете, сегодня 
многое в этой профессии 
поменялось?
Вряд ли. Во все времена есть 
хорошие парни, есть пло-
хие. В структуре профессии, 
думаю, ничего не измени-
лось. Мой герой — абсо-
лютно служивый человек. 
Причем везде — на работе 
он милиционер, дома то-
же милиционер. То есть он 
служит круглосуточно, а не 
когда рабочий день закан-
чивается. Это такой особый 
характер, или определен-
ная черта натуры. Если она 
есть в человеке, то он годен 
к данной профессии, а если 
нет — то нет, какие погоны 
ни надень. 
Собственно, все ваши ге-
рои в форме — личности, 
преданные своему делу. 
Как думаете, почему вам 
нередко предлагают во-
плотить такие образы? 
Наверное, сложился стере-
отип. Удивительно, но он 
присущ не только обычным 

зрителям, но и людям из 
нашей сферы. Помню, как 
Денис Евстигнеев, словно 
ребенок, расстроился, ког-
да увидел меня в роли «бо-
таника» в постановке «№ 
13». «Как же ты у нас в филь-
ме будешь играть тренера, 
человека крайне жестко-
го?!» — вопрошал он. И это 
при том, что мы уже столь-
ко с ним проектов сделали. 
Уж не знаю, насколько этот 

Кадр из сериала 
«Казанова». Сергей 
Угрюмов и Светлана 
Ходченкова (1) 5 июня 
2019 года. Сергей Угрюмов 
в театре Олега Табакова (2)

«О, а я вас вчера в спектакле 
«Осада» видел!» Для меня 
явилось приятной неожи-
данностью, что он оказался 
театралом, а не узнал меня 
по известным ролям в кино. 
В реальной жизни вам 
приходилось кого-то спа-
сать?
К счастью, Бог миловал. Не 
происходило со мной таких 
экстремальных ситуаций.
Сегодня, будучи москви-
чом, как вы оцениваете 
работу наших правоохра-
нительных служб?
Я не стал бы ориентировать-
ся на статистику. Уверен, 
что это тяжелый, ежеднев-
ный труд. Всегда на грани. 
Беспредельщиков полно, 
и в последнее время их коли-
чество явно резко увеличи-
лось. Но наверняка помога-
ет цифровое пространство. 
Теперь люди в погонах сидят 
за компьютерами и там вы-
лавливают преступников. 
Хотя и дворовых стычек 
хватает. 
Кстати, вы согласны с ге-
роем Высоцкого — Гле-
бом Жегловым, который 
считал, что далеко не 
всегда надо следовать 
букве закона, чтобы вор 
сидел в тюрьме?
Безусловно. Законы напи-
саны людьми, и они несо-
вершенны, а те, кто нару-
шает, мастера изощренные, 
и с ними должен разбирать-
ся суд. Но чтобы этот чело-
век туда попал, его следует 
поймать. И тут в борьбе за 
справедливость вполне 
можно нарушить прави-
ла и подложить неулови-
мому карманнику Кир-
пичу кошелек.
А друзья в погонах 
у вас есть?
Да, мы встречаемся ино-
гда, играем вместе в би-
льярд. 
И что бы вы бы пожела-
ли людям, отвечающим 

за нашу безопасность, 
в завершение этого не-
простого года?
Спокойной службы. Что-
бы все было тихо да гладко. 
Однако понятно, что это 
все из области не вполне 

реального. 

Беседу вела
Елена Грибкова

vecher@vm.ru

пример корректен, но он по-
казателен. Так что в целом 
этот вопрос надо адресовать 
продюсерам и режиссерам, 
а не мне. С точки зрения 
творчества, честно говоря, 
эти роли мне уже не так ин-
тересны, как вначале, в них 
мало что можно сказать 
еще — все уже давно сказа-
но. Может быть, если только 
сценаристы откроют какие-
то новые грани, но лично 
мне уже сложно находить 
для себя мотивацию для 
игры таких героев.

А какие все-таки плюсы 
при их воплощении?
В ясности и четкости постав-
ленной задачи. Все предель-
но просто — мой герой на 
службе. И если что-то вдруг 
случается, что идет вопреки 
его предназначению, то воз-
никает конфликт внутрен-
них интересов, происходит 

некий слом, и вот 
эту драматургию 
играть уже увле-
кательно. Жаль, 
ч т о  д а л е к о  н е  
всегда сценари-
сты утруждают 
себя подобными 
п е р и п е т и я м и  
(улыбается).

Можете назвать особо 
близкую вам роль блю-
стителя закона?
Скорее всего, нет, поскольку 
в каждой присутствовали 
свои замечательные нюан-
сы, и, конечно, трудно вы-
делить. Хотя и вот эта общая 
краска, о которой я вам го-
ворил, была везде. 
На экране вы вопло-
щали и полковника 
КГБ в «Мосгазе», 

Человеком 
в погонах 
нужно быть 
круглосуточно

С друзьями 
из правоохрани-
тельных органов 
играем в бильярд 

и комиссара в «Спут-
никах», и опера 
в «Убить дважды», 
и майора в «Старшей 
сестре», и следова-
теля в «Атлантиде», 
и участкового в «Время 
жестоких», и опера-
тивника в «Таксисте». 
При подготовке к ним 
вы изучали тонкости 
профессии?
По-разному бывало. Ког-
да это действительно тре-
бовалось, то разумеется. 
Но далеко не всегда нужно 
столь досконально вникать, 
порой важнее какие-то пси-
хологические вещи. 
Часто сталкиваетесь 
с представителями орга-
нов правопорядка и узна-
ют ли они вас?
Бывает. Однажды я попал 
в мелкое ДТП, приехали 
гаишники, и один 
из них сказал: 
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Звезда театра и кино 
Сергей Угрюмов 
назвал главное 
качество идеального 
стража порядка

Сергей Угрюмов, ак-
тер. Родился 24 января 
1971 года в Хабаровске. 
Окончил Школу-сту-
дию МХАТ. Играет 
в МХТ им. А. П. Чехо-
ва и в «Табакерке». 
Лауреат театральной 
премии «Чайка». Пре-
подает «Мастерство 
актера» в Московской 
театральной школе 
Олега Табакова. Изве-
стен многими ролями 
в фильмах и сериалах, 
таких как «Ликвида-
ция», «Григорий Р.», 
«Хождение по мукам», 
«Рейдер», «Департа-
мент» и др.
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■ По материнским стопам. Мама актера тоже поступала 
в Щукинское театральное училище. Вот только с актерской 
профессией у нее не сложилось. Женщина освоила профес-
сию медика и служила в военном госпитале имени Бурденко. 

вально заваливал его вопро-
сами. Это актер, который 
обожает свою профессию, 
он живет этим делом. И та-
кие люди достойны подра-
жания. 

Есть ли у вас роль мечты?
Я хотел бы сыграть Парфена 
Рогожина из романа Федора 
Достоевского «Идиот». 
Почему именно его? 
Не самый положи-

тельный персонаж 
русской литературы, 
да и внешность у вас 
абсолютно разная 
с той, что описывал 
Достоевский. 
Не всегда персонаж на экра-
не выглядит так же, как 
в произведении или сцена-
рии. Тем более в современ-
ном кино есть возможность 
изменить внешность чело-
века до неузнаваемости. 
А что касается отрицатель-
ности Рогожина, ну не всег-
да же мне играть положи-
тельных персонажей! Тем 
более я не могу назвать его 
подлецом. Это любопытный 
герой, с необычной судьбой, 
мне интересны его поступ-
ки, мытарства. 

■ Фигурист, продюсер 
шоу «Ледниковый пе-
риод» Илья Авербух 
раскрыл гонорары его 
участников.
Авербух, ледовое шоу кото-
рого держится в топе луч-
ших уже 13 лет, рассказал, 
что бюджет постановки ка-
чественного и зрелищного 
ледового спектакля может 
обойтись организаторам 
в 70 миллионов рублей. Это 
огромные материально-тех-
нические затраты на факти-
чески отдельный спектакль. 
А вот  с шоу на льду дело 
обстоит несколько иначе: 
бюджет одной программы 
значительно меньше, по-
скольку складывается из 
множества номеров, а сам 
выход участников не может 
превышать временной ре-
гламент — четыре минуты. 
Что касается оплаты участ-
никам, то до пандемии 
ситуация складывалась 
в принципе радужно: 
гонорар за выход звез-
ды составлял не меньше 
150 тысяч рублей. По-
нятное дело, что про-
фессиональным фигу-
ристам уровня Евгении 
Медведевой гонорар 
назначается индивиду-
ально и может сильно 
превышать среднюю 
планку. Например, на 
Первом канале могут 
заплатить и 600 тысяч 
за выход. 
— Делать качественное 
представление — доро-

ти до шести. Получаются 
несостыковки во времени. 
И не все согласны на такие 
отношения. 
Я так понимаю, в свои 
35 лет вы в брак не спе-
шите?
Брак — это же не в булоч-
ную сходить, а серьезное де-
ло. Я хочу найти женщину, 
с которой захочу провести 
остаток жизни, с  которой 
мне будет комфортно и ин-
тересно. Пока я такую не на-
шел. А жениться для галоч-
ки и завести детей — это не 
проблема. Но ведь хочется 
любви и поддержки. 
Какие качества вы цени-
те в женщинах?
Для меня важно чувство 
юмора, доброта, внутренняя 
красота. 
Во время режима само-
изоляции произошла ли 
у вас какая-то переоцен-
ка жизненных приори-
тетов?
Знаете, за время всех этих 
ограничений я отлично по-
нял, что театр и кино — это 
большая и неотъемлемая 
часть моей жизни. И само-
изоляция забрала у меня 
возможность заниматься 
любимым делом. 

■ 23 ноября состоялась 
премьера телевизионно-
го сериала «Грозный». 
«Вечерка» пообщалась 
с актером картины Ар-
туром Ивановым. Его 
персонаж — Лука Бонда-
рев — воплотил судьбу 
обычного человека того 
времени. Артист расска-
зал о подготовке к роли 
и своем отношении 
к истории. 

Артур, как вы относитесь 
к личности Ивана Гроз-
ного?
Грозный, как и любая исто-
рическая личность, для ме-
ня очень спорная фигура. 
Я отношусь к нему скорее 
как к мифическому персо-
нажу, нежели к реальному. 
Была ли какая-то особен-
ная подготовка к роли? 
Вся работа над ролью за-
ключалась лишь во взаимо-
действии с режиссером. Как 
я уже сказал, для меня эпоха 
Ивана Грозного — это эпос, 
предание давно минувших 
дней. Если бы я играл Ни-
колая II, про которого до 
нас дошло больше фактов 
и даже фотографии, то под-
готовка была бы другой. 
А как готовиться к персона-
жам, если у нас нет точного 
описания их внешности, ха-
рактера? История — самая 
неточная наука. И понять 
сейчас, где правда, где вы-
мысел и что было 500 лет на-
зад, очень сложно. 
Как так получилось, что 
в основном вы снимае-
тесь в исторических се-
риалах? Это ваше личное 
предпочтение или слу-
чайность? 
Мне больше нравится играть 
персонажей прошлых эпох, 
чем наших современников. 
Рассказывать историю лю-
дей, которые по-другому 
выглядели и разговаривали. 
Но надеюсь, что в будущем 
появятся и другие проекты. 
У меня нет конкретной меч-
ты, где бы я хотел сняться. 
Главное, чтобы были инте-
ресный сценарий и профес-
сиональный режиссер. 

Артур, про вас очень 
мало информации в ин-
тернете, и вы почти не 
даете интервью. Хотя 
это большой плюс для 
популярности актера. 
Это принципиальная по-
зиция? 
Мне кажется, я просто не 
даю поводов для интервью. 
Я не пью, не дебоширю, не 
дерусь, жен не бью, у меня 
нет внебрачных детей, по-
этому я просто не интересен 
средствам массо-
вой информации. 
Е д и н с т в е н н ы й  
повод — это кино. 
Перед премьерой 
я с удовольствием 
пообщаюсь с жур-
налистами. 
Я знаю, что вы 
не сразу пришли 
к актерской про-
фессии. Как вы 
поняли, что те-
атр и кино — это 
то, что вам нуж-
но в жизни?
Знаете, я до сих пор не по-
нял, нужно ли мне это или 
нет. Я очень сомневающий-
ся человек, рефлексирую-
щий. Пока не знаю, в чем 
мое жизненное призва-
ние, и задаю себе вопросы: 
«А правильно ли я делаю? 
Верен ли мой выбор?» И это 
нормальные сомнения, ко-
торые присущи каждому 
человеку. Возможно, я что-
то делаю очень хорошо, но 
нужно ли мне это, я не знаю. 
Как родители отнеслись 
к вашему решению стать 
актером?
Мама отнеслась к этому пре-
красно, как и к другим моим 
идеям и предпочтениям. 
Она всегда поддерживала 
меня и говорила, что не бу-
дет вмешиваться в мой вы-
бор и жизнь. 
Вы играли на одной 
площадке с известными 
актерами, снимались 
в фильмах именитых ре-
жиссеров. Есть те, на кого 
вы равняетесь?
Конечно, в течение моей 
жизни появляются те, на 
кого хочется равняться. 

Например, в сериале «Гроз-
ный» у меня было много 
сцен с Виктором Сухору-
ковым. Он замечательный 
артист и человек, мы долго 
с ним беседовали. Я бук-

Беседу вела
Маргарита Мартовская  
vecher@vm.ru

■ Любовь к музыке. 
Артур Иванов с детства 
слушал рок, пел, играл 
на акустической гита-
ре, но никогда не от-
носился к музыке 
серьезно и не учился 
этому. Все его высту-
пления ограничивались 
кругом друзей. А во взрос-
лом возрасте актер решил 
освоить гармошку. Артур 
признается, что звучание 
этого инструмента ас-
социируется у него с до-
мом, теплом и любимым 
дедушкой, который тоже 
играл на гармошке. 

■ Творческий автоме-
ханик. После окончания 
9-го класса Иванов посту-
пил в автомеханическое 
училище, поскольку не на-
деялся попасть в высшее 
учебное заведение. 
Он провел там три года 
и получил соответству-
ющую специальность. 
Правда, этот навык 
так и не пригодился 
в жизни. 

■ Поет с группой «Король и Шут». Иногда актер использует 
свой вокальный талант. Например, в постановке Юрия Буту-
сова «Бег» в Театре имени Вахтангова он исполняет балладу 
«Я остаюсь». Иванов участвует в рок-мюзикле про парикмахе-
ра Тодда группы «Король и Шут», где актер исполняет неболь-
шую роль мясника и две рок-композиции. Оценить вокальные 
данные актера поклонники могут в соцсетях Иванова. Там он 
часто делится с аудиторией отрывками из песен. 

Детали к портрету Артура Иванова 

Артур Иванов родил-
ся 17 июня 1985 года. 
В 2008 году окончил 
Театральный институт 
имени Бориса Щу-
кина. В том же году 
был принят в труппу 
Театра имени Евгения 
Вахтангова.  Еще во 
время учебы в Щуке 
Иванов стал снимать-
ся и играть на сцене. 
Снимался в сериалах 
«Люба, дети и завод», 
«Тихий Дон», «Рома-
новы», «Кухня», «Са-
мозванцы», в фильме 
«Стиляги» и других.

ДОСЬЕ

Некоторым селебрити сказочно повезло, и накануне 
карантина они успели получить хорошие предложе-
ния от телепродюсеров. 
Например, контракт подписала артистка, экс-супруга 
Евгения Петросяна Елена Степаненко (на фото)
и получила авторское юмористическое телешоу 
на федеральном канале в прайм-тайм. Оказывается, 
преобразившаяся после развода Елена стала жутко по-
пулярной у телепродюсеров — ее рейтинги были на вы-
соте. Как и гонорар, который она запросила за выход 
каждой передачи — один миллион рублей. 

Особо прибыльная статья доходов у звезд — телеви-
зионные ток-шоу и интервью-откровения. 
От коронавирусного материального кризиса спаса-
ются звезды, как могут, и ходят по разным ток-шоу 
за гонорары. Не стесняются об этом говорить Елена 
Проклова (на фото), Стас Садальский, Татьяна Ва-
сильева, Мария Голубкина и многие другие. Размер 
зависит от проекта и требований продюсера. Если 
это короткий ролик, например, с воспоминаниями 
где-то рядом с домом артиста, то цена бу-
дет минимальной — от 20–30 тысяч 
рублей. Посещение студии с подго-
товкой и сценарием — уже совсем 
другие деньги: от 200 до 300 ты-
сяч рублей. Стандартный же 
гонорар — 100–200 тысяч. 
Для неизвестных артистов скан-
дальные шоу тоже отличный 
шанс немного подзаработать 
(в районе 30 тысяч за програм-
му), высказав свое мнение на 
резонансную тему. Есть артисты, 
которые знают, как выбить гоно-
рар, исчисляемый миллионами 
руб лей. Дочь Марии Шукшиной 
получила два миллиона 
за рассказ о проблемах 
в семье. А ее бабушка Ли-
дия Федосеева-Шукшина 
в другом шоу заработала 
миллион.

го, — рассказывал Авербух 
в одном из своих интер-
вью.  — А я сразу спозицио-
нировал свое шоу как шоу, 
в котором выступают чем-
пионы из чемпионов. Толь-
ко лучшие. И понимал, что 
существенную часть расхо-
дов будут составлять гоно-
рары. Средняя ставка для 
главных героев — две-три 
тысячи долларов, незави-
симо от моего финансового 
состояния. Все получали го-
норары, даже когда тур был 
убыточным. Мне было важ-
но сохранить состав. Однако 
теперь знаменитости могут 
рассчитывать на гонорар от 
100 до 200 тысяч рублей за 
ледовое выступление. 
Если сравнивать с популяр-
ным во всем мире швейцар-

ским шоу Art On Ice, которое  
пользуется успехом у фигу-
ристов, то оплата у россий-
ского шоу достойная. Так, 
спортсмен с именем, за-
действованный в массовых 
номерах, получает порядка 
двух тысяч долларов за вы-
ход. А солистам платят до 
пяти тысяч.

Илья Авербух 
потратил 
не один год, 
чтобы его 
шоу начали 
приносить 
реальный 
доход 
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Не пью, 
не дебо-
ширю, жен 
не бью, по-
этому я про-
сто не инте-
ресен СМИ 

Вы еще и отлично поете. 
Не хотелось бы разви-
ваться в этом творче-
стве?
Я хотел бы развиваться, но 
есть проблема — я очень 
ленивый человек. А что-
бы заниматься вокалом, 
нужно тратить на занятия 
очень много времени. По-
ка я не нахожу в себе силы 
справиться с ленью. Но на-
деюсь, что рано или поздно 
это произойдет и я буду раз-
виваться в музыкальном на-
правлении. 
В своих соцсетях вы 
так много рассуждае-
те о политике. Для вас 
эти рассуждения — фор-
ма протеста, желание 
высказаться или что-то 
другое?
Скорее это желание выска-
заться, никакого протеста 
нет. Я считаю, что нужно го-
ворить о проблемах, подни-
мать вопросы и не оставать-
ся в стороне. Отмалчивать-
ся, думать, что все само ре-
шится, — это неправильно. 
Поэтому, если меня что-то 
беспокоит, я выражаю свое 
мнение аудитории. 
Вопрос, который явно 
интересует поклонниц, — 
ваша личная жизнь. Вы 
специально не выставля-
ете ее на показ?
Нет, просто у меня нет спут-
ницы жизни, а значит, и по-
казывать нечего. 
Это из-за того, что все 
время занимает карьера? 
Я не занимаюсь карьерой! 
Я работаю в театре, снима-
юсь в кино — это моя рабо-
та, да. Но строить карьеру 
в творчестве — это сомни-
тельное занятие. Театр 
и кино действительно зани-
мают много времени, и это 
накладывает определенный 
опечаток на личную жизнь. 
Я выхожу из дома в 11 утра 
и возвращаюсь туда в 12 но-
чи после спектакля. Боль-
шая часть людей живет по-
другому графику. Иногда 
я начинаю общаться с пред-
ставительницей противо-
положного пола, но она, 
например, работает с девя-
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Илья Авербух 
потратил 
не один год, 
чтобы его 
шоу начали 
приносить 
реальный 
доход 

Гонорарчик бодрит

Раньше плата 
фиксировалась 
в долларах и ев-
ро. Теперь это 
невыгодно 

Подготовила Елена Соловей vecher@vm.ru

Сколько получают участники популярных телешоу

дудр

■ Четкая дикция. Несмотря 
на то что Артур Иванов уже 
состоялся как актер, он продол-
жает периодически заниматься 
своей дикцией и речью. В этом 
ему помогают деревянная проб-
ка от шампанского и скорого-
ворки. Делать упражнения мож-
но хоть дома, хоть в дороге.

Актер Артур Иванов об идеальных 
отношениях, сомнениях 
и жизненных приоритетах

О проблемах 
надо говорить
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ету Артура Иванова 
■ Звездный час. 
Популярность актеру 
принесла роль Петра 
Мелехова (на фото) в се-
риале «Тихий Дон» ре-
жиссера Сергея Урсуляка. 
Даже те зрители, которые 
не хвалили картину, 
с восторгом отзывались 
о персонаже Артура 
Иванова. А Сергей Ур-
суляк отметил, что «Пе-
тра люди оплакивали, 
как родного человека». 
Артист однажды сказал, 
что съемки в «Тихом До-
не» стали для него выс-
шей актерской школой.
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■ По материнским стопам. Мама актера тоже поступала 
в Щукинское театральное училище. Вот только с актерской 
профессией у нее не сложилось. Женщина освоила профес-
сию медика и служила в военном госпитале имени Бурденко. 

вально заваливал его вопро-
сами. Это актер, который 
обожает свою профессию, 
он живет этим делом. И та-
кие люди достойны подра-
жания. 

Есть ли у вас роль мечты?
Я хотел бы сыграть Парфена 
Рогожина из романа Федора 
Достоевского «Идиот». 
Почему именно его? 
Не самый положи-

тельный персонаж 
русской литературы, 
да и внешность у вас 
абсолютно разная 
с той, что описывал 
Достоевский. 
Не всегда персонаж на экра-
не выглядит так же, как 
в произведении или сцена-
рии. Тем более в современ-
ном кино есть возможность 
изменить внешность чело-
века до неузнаваемости. 
А что касается отрицатель-
ности Рогожина, ну не всег-
да же мне играть положи-
тельных персонажей! Тем 
более я не могу назвать его 
подлецом. Это любопытный 
герой, с необычной судьбой, 
мне интересны его поступ-
ки, мытарства. 

■ Фигурист, продюсер 
шоу «Ледниковый пе-
риод» Илья Авербух 
раскрыл гонорары его 
участников.
Авербух, ледовое шоу кото-
рого держится в топе луч-
ших уже 13 лет, рассказал, 
что бюджет постановки ка-
чественного и зрелищного 
ледового спектакля может 
обойтись организаторам 
в 70 миллионов рублей. Это 
огромные материально-тех-
нические затраты на факти-
чески отдельный спектакль. 
А вот  с шоу на льду дело 
обстоит несколько иначе: 
бюджет одной программы 
значительно меньше, по-
скольку складывается из 
множества номеров, а сам 
выход участников не может 
превышать временной ре-
гламент — четыре минуты. 
Что касается оплаты участ-
никам, то до пандемии 
ситуация складывалась 
в принципе радужно: 
гонорар за выход звез-
ды составлял не меньше 
150 тысяч рублей. По-
нятное дело, что про-
фессиональным фигу-
ристам уровня Евгении 
Медведевой гонорар 
назначается индивиду-
ально и может сильно 
превышать среднюю 
планку. Например, на 
Первом канале могут 
заплатить и 600 тысяч 
за выход. 
— Делать качественное 
представление — доро-

ти до шести. Получаются 
несостыковки во времени. 
И не все согласны на такие 
отношения. 
Я так понимаю, в свои 
35 лет вы в брак не спе-
шите?
Брак — это же не в булоч-
ную сходить, а серьезное де-
ло. Я хочу найти женщину, 
с которой захочу провести 
остаток жизни, с  которой 
мне будет комфортно и ин-
тересно. Пока я такую не на-
шел. А жениться для галоч-
ки и завести детей — это не 
проблема. Но ведь хочется 
любви и поддержки. 
Какие качества вы цени-
те в женщинах?
Для меня важно чувство 
юмора, доброта, внутренняя 
красота. 
Во время режима само-
изоляции произошла ли 
у вас какая-то переоцен-
ка жизненных приори-
тетов?
Знаете, за время всех этих 
ограничений я отлично по-
нял, что театр и кино — это 
большая и неотъемлемая 
часть моей жизни. И само-
изоляция забрала у меня 
возможность заниматься 
любимым делом. 

■ 23 ноября состоялась 
премьера телевизионно-
го сериала «Грозный». 
«Вечерка» пообщалась 
с актером картины Ар-
туром Ивановым. Его 
персонаж — Лука Бонда-
рев — воплотил судьбу 
обычного человека того 
времени. Артист расска-
зал о подготовке к роли 
и своем отношении 
к истории. 

Артур, как вы относитесь 
к личности Ивана Гроз-
ного?
Грозный, как и любая исто-
рическая личность, для ме-
ня очень спорная фигура. 
Я отношусь к нему скорее 
как к мифическому персо-
нажу, нежели к реальному. 
Была ли какая-то особен-
ная подготовка к роли? 
Вся работа над ролью за-
ключалась лишь во взаимо-
действии с режиссером. Как 
я уже сказал, для меня эпоха 
Ивана Грозного — это эпос, 
предание давно минувших 
дней. Если бы я играл Ни-
колая II, про которого до 
нас дошло больше фактов 
и даже фотографии, то под-
готовка была бы другой. 
А как готовиться к персона-
жам, если у нас нет точного 
описания их внешности, ха-
рактера? История — самая 
неточная наука. И понять 
сейчас, где правда, где вы-
мысел и что было 500 лет на-
зад, очень сложно. 
Как так получилось, что 
в основном вы снимае-
тесь в исторических се-
риалах? Это ваше личное 
предпочтение или слу-
чайность? 
Мне больше нравится играть 
персонажей прошлых эпох, 
чем наших современников. 
Рассказывать историю лю-
дей, которые по-другому 
выглядели и разговаривали. 
Но надеюсь, что в будущем 
появятся и другие проекты. 
У меня нет конкретной меч-
ты, где бы я хотел сняться. 
Главное, чтобы были инте-
ресный сценарий и профес-
сиональный режиссер. 

Артур, про вас очень 
мало информации в ин-
тернете, и вы почти не 
даете интервью. Хотя 
это большой плюс для 
популярности актера. 
Это принципиальная по-
зиция? 
Мне кажется, я просто не 
даю поводов для интервью. 
Я не пью, не дебоширю, не 
дерусь, жен не бью, у меня 
нет внебрачных детей, по-
этому я просто не интересен 
средствам массо-
вой информации. 
Е д и н с т в е н н ы й  
повод — это кино. 
Перед премьерой 
я с удовольствием 
пообщаюсь с жур-
налистами. 
Я знаю, что вы 
не сразу пришли 
к актерской про-
фессии. Как вы 
поняли, что те-
атр и кино — это 
то, что вам нуж-
но в жизни?
Знаете, я до сих пор не по-
нял, нужно ли мне это или 
нет. Я очень сомневающий-
ся человек, рефлексирую-
щий. Пока не знаю, в чем 
мое жизненное призва-
ние, и задаю себе вопросы: 
«А правильно ли я делаю? 
Верен ли мой выбор?» И это 
нормальные сомнения, ко-
торые присущи каждому 
человеку. Возможно, я что-
то делаю очень хорошо, но 
нужно ли мне это, я не знаю. 
Как родители отнеслись 
к вашему решению стать 
актером?
Мама отнеслась к этому пре-
красно, как и к другим моим 
идеям и предпочтениям. 
Она всегда поддерживала 
меня и говорила, что не бу-
дет вмешиваться в мой вы-
бор и жизнь. 
Вы играли на одной 
площадке с известными 
актерами, снимались 
в фильмах именитых ре-
жиссеров. Есть те, на кого 
вы равняетесь?
Конечно, в течение моей 
жизни появляются те, на 
кого хочется равняться. 

Например, в сериале «Гроз-
ный» у меня было много 
сцен с Виктором Сухору-
ковым. Он замечательный 
артист и человек, мы долго 
с ним беседовали. Я бук-

Беседу вела
Маргарита Мартовская  
vecher@vm.ru

■ Любовь к музыке. 
Артур Иванов с детства 
слушал рок, пел, играл 
на акустической гита-
ре, но никогда не от-
носился к музыке 
серьезно и не учился 
этому. Все его высту-
пления ограничивались 
кругом друзей. А во взрос-
лом возрасте актер решил 
освоить гармошку. Артур 
признается, что звучание 
этого инструмента ас-
социируется у него с до-
мом, теплом и любимым 
дедушкой, который тоже 
играл на гармошке. 

■ Творческий автоме-
ханик. После окончания 
9-го класса Иванов посту-
пил в автомеханическое 
училище, поскольку не на-
деялся попасть в высшее 
учебное заведение. 
Он провел там три года 
и получил соответству-
ющую специальность. 
Правда, этот навык 
так и не пригодился 
в жизни. 

■ Поет с группой «Король и Шут». Иногда актер использует 
свой вокальный талант. Например, в постановке Юрия Буту-
сова «Бег» в Театре имени Вахтангова он исполняет балладу 
«Я остаюсь». Иванов участвует в рок-мюзикле про парикмахе-
ра Тодда группы «Король и Шут», где актер исполняет неболь-
шую роль мясника и две рок-композиции. Оценить вокальные 
данные актера поклонники могут в соцсетях Иванова. Там он 
часто делится с аудиторией отрывками из песен. 

Детали к портрету Артура Иванова 

Артур Иванов родил-
ся 17 июня 1985 года. 
В 2008 году окончил 
Театральный институт 
имени Бориса Щу-
кина. В том же году 
был принят в труппу 
Театра имени Евгения 
Вахтангова.  Еще во 
время учебы в Щуке 
Иванов стал снимать-
ся и играть на сцене. 
Снимался в сериалах 
«Люба, дети и завод», 
«Тихий Дон», «Рома-
новы», «Кухня», «Са-
мозванцы», в фильме 
«Стиляги» и других.

ДОСЬЕ

Некоторым селебрити сказочно повезло, и накануне 
карантина они успели получить хорошие предложе-
ния от телепродюсеров. 
Например, контракт подписала артистка, экс-супруга 
Евгения Петросяна Елена Степаненко (на фото)
и получила авторское юмористическое телешоу 
на федеральном канале в прайм-тайм. Оказывается, 
преобразившаяся после развода Елена стала жутко по-
пулярной у телепродюсеров — ее рейтинги были на вы-
соте. Как и гонорар, который она запросила за выход 
каждой передачи — один миллион рублей. 

Особо прибыльная статья доходов у звезд — телеви-
зионные ток-шоу и интервью-откровения. 
От коронавирусного материального кризиса спаса-
ются звезды, как могут, и ходят по разным ток-шоу 
за гонорары. Не стесняются об этом говорить Елена 
Проклова (на фото), Стас Садальский, Татьяна Ва-
сильева, Мария Голубкина и многие другие. Размер 
зависит от проекта и требований продюсера. Если 
это короткий ролик, например, с воспоминаниями 
где-то рядом с домом артиста, то цена бу-
дет минимальной — от 20–30 тысяч 
рублей. Посещение студии с подго-
товкой и сценарием — уже совсем 
другие деньги: от 200 до 300 ты-
сяч рублей. Стандартный же 
гонорар — 100–200 тысяч. 
Для неизвестных артистов скан-
дальные шоу тоже отличный 
шанс немного подзаработать 
(в районе 30 тысяч за програм-
му), высказав свое мнение на 
резонансную тему. Есть артисты, 
которые знают, как выбить гоно-
рар, исчисляемый миллионами 
руб лей. Дочь Марии Шукшиной 
получила два миллиона 
за рассказ о проблемах 
в семье. А ее бабушка Ли-
дия Федосеева-Шукшина 
в другом шоу заработала 
миллион.

го, — рассказывал Авербух 
в одном из своих интер-
вью.  — А я сразу спозицио-
нировал свое шоу как шоу, 
в котором выступают чем-
пионы из чемпионов. Толь-
ко лучшие. И понимал, что 
существенную часть расхо-
дов будут составлять гоно-
рары. Средняя ставка для 
главных героев — две-три 
тысячи долларов, незави-
симо от моего финансового 
состояния. Все получали го-
норары, даже когда тур был 
убыточным. Мне было важ-
но сохранить состав. Однако 
теперь знаменитости могут 
рассчитывать на гонорар от 
100 до 200 тысяч рублей за 
ледовое выступление. 
Если сравнивать с популяр-
ным во всем мире швейцар-

ским шоу Art On Ice, которое  
пользуется успехом у фигу-
ристов, то оплата у россий-
ского шоу достойная. Так, 
спортсмен с именем, за-
действованный в массовых 
номерах, получает порядка 
двух тысяч долларов за вы-
ход. А солистам платят до 
пяти тысяч.

Илья Авербух 
потратил 
не один год, 
чтобы его 
шоу начали 
приносить 
реальный 
доход 
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Не пью, 
не дебо-
ширю, жен 
не бью, по-
этому я про-
сто не инте-
ресен СМИ 

Вы еще и отлично поете. 
Не хотелось бы разви-
ваться в этом творче-
стве?
Я хотел бы развиваться, но 
есть проблема — я очень 
ленивый человек. А что-
бы заниматься вокалом, 
нужно тратить на занятия 
очень много времени. По-
ка я не нахожу в себе силы 
справиться с ленью. Но на-
деюсь, что рано или поздно 
это произойдет и я буду раз-
виваться в музыкальном на-
правлении. 
В своих соцсетях вы 
так много рассуждае-
те о политике. Для вас 
эти рассуждения — фор-
ма протеста, желание 
высказаться или что-то 
другое?
Скорее это желание выска-
заться, никакого протеста 
нет. Я считаю, что нужно го-
ворить о проблемах, подни-
мать вопросы и не оставать-
ся в стороне. Отмалчивать-
ся, думать, что все само ре-
шится, — это неправильно. 
Поэтому, если меня что-то 
беспокоит, я выражаю свое 
мнение аудитории. 
Вопрос, который явно 
интересует поклонниц, — 
ваша личная жизнь. Вы 
специально не выставля-
ете ее на показ?
Нет, просто у меня нет спут-
ницы жизни, а значит, и по-
казывать нечего. 
Это из-за того, что все 
время занимает карьера? 
Я не занимаюсь карьерой! 
Я работаю в театре, снима-
юсь в кино — это моя рабо-
та, да. Но строить карьеру 
в творчестве — это сомни-
тельное занятие. Театр 
и кино действительно зани-
мают много времени, и это 
накладывает определенный 
опечаток на личную жизнь. 
Я выхожу из дома в 11 утра 
и возвращаюсь туда в 12 но-
чи после спектакля. Боль-
шая часть людей живет по-
другому графику. Иногда 
я начинаю общаться с пред-
ставительницей противо-
положного пола, но она, 
например, работает с девя-
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Илья Авербух 
потратил 
не один год, 
чтобы его 
шоу начали 
приносить 
реальный 
доход 

Гонорарчик бодрит

Раньше плата 
фиксировалась 
в долларах и ев-
ро. Теперь это 
невыгодно 

Подготовила Елена Соловей vecher@vm.ru

Сколько получают участники популярных телешоу

дудр

■ Четкая дикция. Несмотря 
на то что Артур Иванов уже 
состоялся как актер, он продол-
жает периодически заниматься 
своей дикцией и речью. В этом 
ему помогают деревянная проб-
ка от шампанского и скорого-
ворки. Делать упражнения мож-
но хоть дома, хоть в дороге.

Актер Артур Иванов об идеальных 
отношениях, сомнениях 
и жизненных приоритетах

О проблемах 
надо говорить

ва
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ету Артура Иванова 
■ Звездный час. 
Популярность актеру 
принесла роль Петра 
Мелехова (на фото) в се-
риале «Тихий Дон» ре-
жиссера Сергея Урсуляка. 
Даже те зрители, которые 
не хвалили картину, 
с восторгом отзывались 
о персонаже Артура 
Иванова. А Сергей Ур-
суляк отметил, что «Пе-
тра люди оплакивали, 
как родного человека». 
Артист однажды сказал, 
что съемки в «Тихом До-
не» стали для него выс-
шей актерской школой.
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■ Вчера на 61-м году 
жизни умер Диего Ар-
мандо Марадона — вели-
кий кудесник мяча. 
Прощай, главный роман-
тик и волшебник мирового 
футбола.
Главный секрет фантастиче-
ской популярности Диего не 
в умении забивать красивые 
голы и не в фантастической 
обводке. Великим он стал 
не потому, что не знал меры 
в употреблении спиртного, 
женщин и кокаина...
Аргентинец, пожалуй, как 
никто другой из звезд миро-
вого спорта умел творить на 
стадионе настоящие чудеса. 
И это не банальный кролик 
в цилиндре пусть даже са-
мого умелого циркового 
фокусника. Даже булгаков-
ский Воланд, восхитивший 
довоенную московскую 
публику в Варьете неви-
данным шоу черной магии, 
ей-ей, снял бы шляпу перед 
аргентинцем, если бы по-
смотрел несколько матчей 
Марадоны.
Например, полуфинал чем-
пионата мира в Мексике 
в 1986 году, где аргентинец 
сначала закинул мяч рукой 
в ворота англичан, заставив 
поверить в его справедли-

вость даже судей, а затем, 
обыграв на своем пути пол-
команды соперников, пода-
рил нам, наверное, самый 
невероятный «голешник» 
в истории. 
Когда в течение одного мат-
ча Марадона сотворил два 
этих чуда на глазах всего 
мира, только ленивый ре-
портер не написал о том, 
что этот коренастый малыш 
просто прибыл с другой 
планеты.

Спортивная жизнь наконец-то вновь набрала серьезные обороты — событий 
все больше и больше. Итогами недели с читателями «Вечерки» — скандалами, 
новостями, комментариями — продолжает делиться наш обозреватель 
Руслан Карманов в рубрике «Финальный свисток». 

Даже если это и была 
рука, то это была рука 
Бога (о своем голе Ан-
глии на ЧМ-1986). 

■
Я — Марадона. Заби-
ваю голы, совершаю 
ошибки — я все это 
могу, потому что мои 
плечи достаточно ши-
роки, чтобы со всеми 
бороться.

■
Мать думает, что я луч-
ший. А я никогда не пе-
речу матери.

■
Бог дарует мне хоро-
шую игру. Именно поэ-
тому я всегда крещусь, 
когда выхожу на поле: 
мне кажется, что ес-
ли я этого не сделаю, 
то предам его.

■
Криштиану Роналду 
сказал, что он лучший 
в истории? Скажите 
ему, пусть перестанет 
прикалываться.

■
Я — актер! Потому 
что я живу, как мне 
хочется. Но актерам 
дают сценарий, и они 
его читают. Правда? 
А я не читаю. Я так жи-
ву, и в этом моя игра.

■
В психиатрической 
клинике, где я лечил-
ся, один считал себя 
Наполеоном, а дру-
гой — Сан-Мартином. 
Мне же никто не ве-
рил, что я — Марадона.

■
Знаете, каким игро-
ком я был бы, если бы 
не принимал нарко-
тики? Просто неве-
роятным! Наркотики 
заставили меня про-
пустить самое важное: 
взросление дочерей. 
И этого я себе не про-
щу никогда.

■
Владимир Путин — 
мой кумир. У меня 
дома есть фотографии 
на стене. Рядом висят 
портреты Фиделя Ка-
стро и Путина.

■
Всякий, кто обокрал 
вора, заслуживает про-
щения.

Ну а как можно еще объяс-
нить два явления среднень-
кой сборной Аргентины 
в финалы двух чемпионатов 
подряд — в 1986 и в 1990 го-
ду в Италии, куда свою ко-
манду на своих плечах за-
тащил именно Марадона. 
Или взять чудеса по пре-
вращению заштатного 
сицилийского клуба «На-
поли» в чемпиона Италии. 
Без Диего Неаполь никогда 
не брал этот титул, но при-

чиновники ФИФА сняли 
аргентинца с мундиаля, 
обвинив в употреблении 
запрещенного препарата. 
Завершив карьеру футбо-
листа, Марадона даже по-
работал главным тренером 
сборной Аргентины, но тут 
лавров не снискал. Ну а раз-
ве можно объяснить про-
стым смертным, как дела-
ется чудо? Только Лео Месси 
разговаривал с тренером на 
одном, понятном друг другу 
языке...
Кто-то из болельщиков 
в рейтинге лучших футбо-
листов планеты выше Мара-
доны ставит короля футбола 
Пеле, или Лионеля Месси, 

или Кришти-
ану Роналду. 
Но нельзя не 
согласиться, 
что по части 
фантастиче-
ских футболь-
н ы х  ч у д е с  
Марадоне не 
было равных 
среди землян.
Да,  ангель-
ских крыльев 
за его спиной 
мы не замети-
ли, но вот Вол-
шебник умер, 
едва дотянув 

до своего 60-летия, и при-
шло понимание, что друго-
го такого божественного 
футболиста-романтика с та-
ким удивительным даром 
творить чудеса больше нет. 
Нынешние звезды футбола 
в основе своей — трудо-
голики и бизнесмены от 
спорта, иконы ЗОЖ и спор-
тивных брендов, пекущихся 
о репутации главных своих 
символов.
Марадона же был абсолют-
но свободен от любых услов-
ностей, чураясь любых за-
претов. «Раздайся, море, на 
поле Марадона». Возможно, 
поэтому этот абсолютно сво-
бодный художник творил со-
вершенно невообразимые 
вещи, ставшие шедеврами 
мирового футбола.
Марадона и спортивный ре-
жим? Марадона и карантин 
во время пандемии? Мара-
дона и футбол на стадионе 
без зрителей?
Да разве мог символ эпохи 
неоромантического футбо-
ла, по безграничности по-
пулярности превзошедший 
своего земляка Че Гевару, 
пережить такие запреты, 
противные всей его сути.
Прощай, Диего — главный 
гений и чудак земного фут-
бола. С возвращением на 
свою планету Волшебников!

ЦИТАТЫ

ехал Марадона и — крибле-
крабле-бумс! — «Наполи» 
становится обладателем 
«скудетто», весь город но-
сит аргентинца на руках, 
и самые крутые в своей же-
стокости мафиози готовы 
встать в очередь, чтобы за-
жженной стодолларовой 
купюрой прикурить сигару 
кумиру Сицилии.
И не только сигару. Но про-
тив футбольного гения даже 
кокаин был бессилен. Отбыв 

15-месячную дисквалифи-
кацию, Диего вернулся на 
поле и на своем третьем 
чемпионате мира в 1994 го-
ду был тем буксиром, кото-
рый бы затащил Аргентину 
в финал турнира. 
Однако, оценив в старто-
вом матче с греками, на-
сколько этот разгильдяй 
и нарушитель спортивного 
режима божественно хо-
рош, нацелен на успех, бодр 
и подтянут, влиятельные 

Аргентинский футбо-
лист. Провел 91 матч 
и забил 34 гола в соста-
ве сборной Аргентины.
Чемпион мира 1986 го-
да. Вице-чемпион ми-
ра 1990 года. Участник 
четырех чемпионатов 
мира. Лучший игрок 
чемпионата мира 
1986 года. Футболист 
года в Южной Амери-
ке 1979 и 1980 годов. 
Лучший футболист 
XX века по голосова-
нию на официальном 
сайте ФИФА, где он на-
брал 53,6 % голосов.

ДОСЬЕ

На чемпионате мира — 1990 во время 
матча с Бразилией Диего в очередной раз 
доказал, что он великий игрок.  
На 81-й минуте, вырвав мяч у бразильцев, 
забил единственный и решающий гол

По части 
фантасти-
ческих фут-
больных 
чудес Мара-
доне не было 
равных сре-
ди землян 

Не бойтесь 
испачкать мяч

* Фраза Марадоны, ставшая 
классикой в футболе. Означа-
ет: не бойтесь работать, по-
беда приходит с потом
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■ Избранный прези-
дент США Джозеф Бай-
ден в минувший втор-
ник заявил, что Амери-
ка вернулась и намере-
на играть ведущую роль 
в мире.
И почти сразу, параллельно 
с его выступлением — уди-
вительное совпадение, — 
американский эсминец 
«Джон Маккейн», с крыла-
тыми ракетами «Томагавк» 
на борту, вторгся в терри-
ториальные воды России 
в районе залива Петра Ве-
ликого. 
Если ВМС США хотели под-
твердить слова своего буду-
щего верховного главноко-
мандующего, то ситуация 
получилась крайне комич-
ной. Эсминец-нарушитель 
был мгновенно выдворен за 
пределы РФ большим про-

тиволодочным кораблем 
«Адмирал Виноградов». 
Завидев на горизонте Ан-
дреевский флаг, америка-
нец быстро понял, куда дует 
ветер, и лег на обратный 
курс. Залив Петра Великого 

не в первый раз становится 
ареной для американских 
военно-политических ам-
биций. В  1951 году группа 
советских истребителей 
уничтожила над ним раз-
ведывательный самолет 
США «Нептун». В результа-

те погибли все 10 членов 
экипажа американского 
самолета. В эпоху холодной 
вой ны такие стычки не бы-
ли редкостью. Но эта прак-
тика относилась более к раз-
ведывательной, а не к поли-

тической области. 
Совсем иное мы 
наблюдаем сейчас. 
Сразу после бег-
ства напуганного 
«Джона Маккейна» 
пресс-служба седь-
мого флота США 
сообщила, что во-
оруженный «Тома-

гавками» водоплавающий 
«храбрец» был направлен 
в Россию, дабы «подтвер-
дить права и свободы море-
плавания в районе залива 
Петра Великого». То есть 
дело не в разведке, а в же-
лании заявить о некоей  ис-

ключительности. Вероятно, 
Вашингтон исходит из того, 
что при Дональде Трампе 
«Америка стала снова вели-
кой» и теперь, при Байдене, 
она будет пожинать плоды 
этого величия. С другой 
стороны, в МИД РФ не раз 
отмечали активность НА-
ТО у российских границ. 
Если Белый дом с Пентаго-
ном не прислушаются к ар-
гументам ведомства Сергея 
Лаврова, то им придется 
прислушаться к аргумента-
ции Минобороны и вести 
диалог с Сергеем Шойгу. 
И то, что произошло в зали-
ве Петра Великого в минув-
ший вторник, покажется им 
легким намеком. На то, что 
произошло там же 70 лет 
назад.  
Андрей Казаков
vecher@vm.ru

Дал по лбу
«Адмирал Виноградов» готов 
использовать таран против 
«Маккейна» 

Америка очень 
хочет вернуться, 
но шансы мини-
мальны 

Болгарская газета «Факты» 
намедни оценила шансы 
Украины вернуть Крым си-
лой. Статья вышла так себе, 
простая констатация реаль-
ности: нет у Киева необхо-
димых сил для проведения 
такой военной операции. 
Интереснее оказались ком-
ментарии. Аудитория газе-
ты всласть посмеялась. «Был 
уже один такой «блицкриг» 
против России, потом ты-
сячи немцев развлекались 
в Сибири», — сделал экскурс 
в историю один читатель. 
«Русские бьют сильно, бо-
лит потом долго», — добавил 
другой.
Но в нынешней киевской 
элите собрались не читате-
ли, а писатели. На днях один 
из таких, экс-глава офиса 
президента Украины Ан-
дрей Богдан, занялся писа-
ниной: призвал 
президента Рос-
сии Владимира 
Путина «отсту-
пить» и «пере-
п о д п и с а т ь »  
Минские согла-
шения. В пользу 
развязывания 
рук Украине на 
Донбассе, естественно. Ло-
гика пана Богдана проста 
и понятна: Украина ведь 
и так эти договоренности не 
выполняет…
Всплеск боевитости у май-
данутых проявился по-
сле сентябрьских учений 
НАТО с привлечением во-
оруженных сил Украины 
и на ее территории. Проле-
тевшие вблизи границ Кры-
ма американские стратеги-
ческие бомбардировщики 
Б-52 вселили в сердца ки-
евских политиков надеж-
ду: «Заграница нам помо-
жет!» С новой силой стали 
сочиняться сценарии: их 
уже восемь — как вернуть 
Крымский полуостров,  
пять — как «восстановить» 
границы Донецкой и Луган-
ской областей.
Увы, даже победивший на 
выборах в США Джозеф Бай-
ден, так плотно прежде кури-
ровавший политику «неза-
лежной», не отправит свои 
войска воевать с Россией 
(ядерной державой!) за то, 
чтобы Крым склонил голо-
ву перед жовто-блакитным 
прапором. А вот погнать 
украинцев на братоубий-
ственную войну с русскими 
он сможет. Это в традициях 
Америки — натравливать 
одних индейцев на других, 

своих ручных делаваров на 
чужих гуронов.
Давайте уйдем в сферу не-
научной фантастики. Итак, 
двинулись укровойска на 
Крым. Штурмовать Пере-
копский перешеек в лоб — 
бессмысленно. Его ширина 
всего 8 км, и при организа-
ции обороны, насыщенной 
огневыми и противотан-
ковыми средствами, он не-
проходим. Как и узкая коса 
Арабатская стрелка. 
Для захвата полуострова 
нужно проводить воздушно-
морскую операцию с актив-
ным применением военного 
флота, с господством в воз-
духе, с высадкой морских 
и воздушных десантов. Сил 
для этого у войск Украины 
нет, в смысле — вообще. 
Полноправный хозяин на 
Черном море — Черно-

морский флот 
России. Он же 
защитит и сушу.
Но речь пойдет 
не о защите. Не 
дай бог, хоть 
один снаряд или 
ракета с украин-
ской стороны 
упадут на рос-

сийскую землю! «Ответка» 
будет такой, что на ее фоне 
бойня в Карабахе покажется 
дракой горшками в детском 
садике.
Армии России и Украины 
сегодня находятся на разных 
технологических уровнях. 
Если на то нас вынудят, то 
военная операция против 
Украины будет операцией 
воздушно-космической. 
По полученным со спутни-
ков координатам высоко-
точными ударами ракет 
«Искандер» с земли и «Ка-
либр» с моря будет уничто-
жена украинская ПВО. Не 
только у Перекопа — вплоть 
до Киева. Средства радио-
электронной борьбы выве-
дут из строя связь и системы 
наведения управляемого 
оружия ВСУ. Затем стра-
тегическая и армейская 
авиация России бомбами 
с самоприцеливающимися 
боеголовками накроет ко-
мандные пункты и броне-
технику — опять же вплоть 
до Днепра. Оставшиеся оча-
ги сопротивления выжгут 
штурмовые вертолеты.
Принуждение к здравому 
смыслу станет для властей 
Украины жестоким уроком. 
Впрочем, после военной ка-
тастрофы и власть эта в Кие-
ве сменится.

Жестокий урок 
для украинской власти

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ 

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

британские СМИ счи-
тают, что недавние 
действия американ-
ского эсминца «Джон 
Маккейн» могли 
привести к третьей 
мировой войне. Тем 
временем админи-
страция уходящего 
президента Трампа 
уже разработала про-
ект нового пакета 
санкций против Рос-
сии. Ограничения кос-
нутся 28 российских 
компаний.

Кстати,

■ Эксперты практиче-
ски едины в своих оцен-
ках инцидента в заливе 
Петра Великого.
Журналист, общественный 
деятель Максим Шевченко 
считает, что этим жестом 
США хотят указать России 
ее место в нынешнем гло-
бальном раскладе. Вашинг-

тон специально направил 
корабль в наши террито-
риальные воды, чтобы нам 
пришлось его оттуда выдав-
ливать. Мол: «А что вы нам 
сделаете?» США показыва-
ют, что громогласные заяв-
ления теперь лишь сотряса-
ние воздуха, а не реальная 
политика. И нас ждет уси-

ление конфронтации: бу-
дут санкции, аресты и базы 
НАТО у наших границ.
Такие инциденты случа-
лись и ранее, будут они про-
исходить и впредь, отмеча-
ет заведующий кафедрой 
политологии и социологии 
РЭУ им. Г. В. Плеханова 
Андрей Кошкин. Мы стали 
свидетелями провокации 
иностранного боевого ко-
рабля в наших водах. Это 
порочная практика про-
должится и усилится. Мы 
имеем дело с сигналом, что 

огненное кольцо по пери-
метру наших границ будет 
генерироваться в качестве 
серой зоны сдерживания 
России. И отвечать на это 
симметрично не стоит. 
У России совсем другая 
внешнеполитическая тра-
ектория. Мы миролюби-
вая страна, которая несет 
стабильность и мир во все 
уголки света, а не устраи-
вает провокации на чужих 
территориях.
Егор Пряников
vecher@vm.ru

8 апреля 2019 года. Большие противолодочные корабли «Адмирал Виноградов» и «Адмирал Трибуц» 
(слева направо) в порту города Манилы

Отвечать 
провокаторам не надо

Компетентно
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Театр

■ В РАМТе продолжа-
ются премьерные по-
казы спектакля «Ромео 
и Джульетта» Егора Пе-
регудова, действие в ко-
тором разворачивается 
в подземном переходе.
Переход, тесный, давящий, 
из которого хочется поско-
рее выйти, выглядит досто-
верным на сцене театра. Ка-
жется, будто ты только что 
бежал по такому из метро. 

А теперь застыл и вглядыва-
ешься во множество суетли-
вых типов, которые и сами не 
знают зачем живут. 
Чувство такое, будто глаза 
у людей зажигаются только 
в драке. Когда убей или будь 
убитым. Когда есть какая-то 
конкретная цель и все ясно: 
вот свои, вот чужие. Так раз 
за разом — спровоцировать, 
чтобы остаться правым в сво-
их глазах.

Ромео 
и Джульетта, 
выхода нет

■ Сегодня в кино стар-
тует прокат спортивной 
драмы Эдуарда Борду-
кова «На острие».
Фехтование на саблях — ка-
жется, это что-то про дуэли 
из прошлого, где благород-
ные мужчины защищают 
честь прекрасных дам. Но 
вовсе нет — это олимпий-
ский вид спорта, в котором 

соревнуются и женщины.
Главные героини филь-
ма — опытная саблистка 
Александра Покровская 
(Светлана Ходченкова) 
и одаренная выскочка Ки-
ра Егорова (Стася Милос-
лавская). Кира уверена 
в своих силах и хочет стать 
номером один, сбросив 
Александру с пьедестала, 

когда та в шаге от победы на 
последней в своей карьере 
Олимпиаде. Молодость 
и дерзость сталкиваются 
с опытом и волей. А внима-

тельно наблюдает за тем, 
что из этого выйдет, тренер 
сборной России Гаврилов 
(Сергей Пускепалис).
Казалось бы, фехтование не 
самый зрительский спорт. 
Но при просмотре пони-
маешь — это напряженное 
и увлекательное зрелище. 
Еще это один из самых 
интеллектуальных видов 
спорта. И один из самых 
травмоопасных. Все это 
хорошо запомнится после 
просмотра. 
Картина задает такие во-
просы, как: «Действитель-
но ли добро обречено на 
проигрыш, потому что вы-
нуждено играть честно?», 
«Можно ли свою слабость 
использовать во благо?» 
и «Чего стоит победа?»
Фильм объединил талант-
ливых и сильных красивых 
женщин, состязания, жизнь 
тусовочную и семейную 
и многое другое.

Рапиры, слезы и любовь

Светлана Ходченкова в роли Александры Покровской 
в фильме «На острие»

Молодость 
и дерзость 
Киры стал-
киваются 
с опытом 
и волей 
Александры 

Подготовила Татьяна Еременко vecher@vm.ru

Префонтейн
1997. Реж. Стив Джеймс
Биографическая драма про 
бегуна Стива Префонтейна, 
который «был рожден, что-
бы бежать», и с детства меч-
тал добиться олимпийской 
золотой медали. Заглавного 
героя сыграл Джаред Лето.

Против течения
2003. Реж. Рассел Малкэй
Австралийский пловец Эн-
тони Фингельтон боялся от-
ца и хотел стать лучшим хоть 
в чем-то. Он проявил себя 
в бассейне. В ролях: Джесси 
Спенсер, Джеффри Раш. 

Дангал
2016. Реж. Нитеш Тивари
Борец Махавир Сингх Пхо-
гат сам не дошел до Олимпи-
ады, но поклялся, что вырас-
тит сына-чемпиона. И, хотя 
у него родились девочки, 
обещание он сдержал.

Золотой лед
1992. Реж. Пол Майкл 
Глейзер

Олимпийское золото хотят 
и герои этой комедийной ме-
лодрамы — фигуристка, ли-
шившаяся партнера, и хокке-
ист, получивший травму.

Олимпийские награды, 
как вершина Эвереста

Говорят, борьба рождает лишь негатив, а противостояние множит зло. И если 
без этого никак не обойтись, сперва стоит наверняка убедиться, что иного выхода 
нет. «Вечерка» предлагает посмотреть, куда приводит соперничество.

13 марта 2020 года. Мария Рыщенкова (колдунья Мэб) 
и Денис Фомин (Ромео) в спектакле «Ромео и Джульетта»

«На острие» стал 
фильмом закрытия 
42-го Московского 
международного 
кинофестиваля. В ки-
но премьеру ждали 
весной, но показы 
пришлось перенести. 
Сам режиссер Эдуард 
Бордуков — мастер 
спорта, участвовав-
ший в финале чемпи-
оната Европы по бегу 
на дальние дистан-
ции. Его дебют — 
«Коробка» (2015).

Кстати,

На сцене РАМТа повесть «са-
мую печальную на свете» 
полностью лишили траге-
дийного пафоса, но ранящее 
чувство лишь усилилось.
Кажется, в этом мире никто 
никому не нужен, никто ни-
кого не видит: родители — 
детей, друзья  — близких, 
девушки — чувств ухажеров, 
юноши — ценности своей 
жизни. И только когда Ромео 
(Денис Фомин) целует Джу-
льетту (Анастасия Волын-
ская), они будто прозревают, 
словно вновь научились ды-
шать. С этого момента им хо-
чется не разрушения, а вос-
соединения. Хочется щедро 
отдавать себя и свои чувства, 
а не подпитываться чужой 
злобой. Вот только мир ина-

че не умеет, и требует играть 
по правилам. Способ обойти 
которые ищет книгочей отец 
Лоренцо (Тарас Епифанцев), 
впрочем, тщетно. Ведь со 
стороны следит за всем, ино-
гда подсказывая нужные ре-
плики, прекрасная колдунья 
Мэб (Мария Рыщенкова). 
Она походит на Судьбу или 
Смерть,  знающую, что время 
не любит, когда его торопят. 
А для людей срок, им отпу-
щенный, расписан по часам: 
14:00 — тайное венчание, 
15:00 — две смерти, почти 
подряд, и так далее...
Спектакль живой, яркий, 
улыбаешься на нем чаще, 
чем плачешь, и, зная сюжет 
наперед, все равно ждешь 
иной развязки.
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Сильно ли изменилась Москва
за 20 лет? Кто помнит, какой она была
пять или семь десятилетий назад?..
Специальный корреспондент «Вечер-
ки» фотограф Сергей Шахиджанян
предлагает сравнить архивные и со-
временные снимки столицы. 
На вполне себе современной улице 
Щепкина, в ряду бетонных зданий, 
взгляд цепляется за одноэтажный 
особняк. Это дом номер 47, строение 2. 
Как ни странно, но именно этому зданию 
вся улица и обязана своим названием. 
В этом особняке в XIX веке жил вместе 
с семьей замечательный российский 
актер Михаил Щепкин. В то время улица 
носила весьма прозаичное название — 
3-я Мещанская. Из всех существовавших 
в столице 4-х Мещанских улиц до нас 
дошла лишь одна — 3-я. Но в 1962 году, 
она была переименована в улицу Щеп-
кина. Жил Михаил Семенович в своем 
доме шумно, как и подобает знамени-
тому актеру: с родней, да еще и гостей 
любил принимать. Его дому повезло. 
Он не только пережил Наполеоновское 
нашествие и пожар 1812 года, но и Ок-
тябрьскую революцию с Великой От-
ечественной войной. Затем он избежал 

сноса во время реконструкции Москвы 
и строительства спортивных комплексов 
Олимпиады-80. Дом Щепкина спасло 
заступничество музейщиков — строение 
оставили в покое. Сейчас одноэтажный 
особняк скромно сто-
ит среди высотных 
громадин и всем сво-
им аристократичным 
видом намекает про-
хожим, что главный 
здесь он.
После смерти актера в 1863 году дом 
перешел к новому собственнику. Им стал 
Владимир Панов, который основатель-
но перестроил здание. На фотографии 
1974 года видны, как их тогда называли, 
«архитектурные излишества», то есть 
различные декоративные элементы 
конструкции, свойственные старой купе-
ческой Москве. Интересно, что сам сруб, 

то есть каркас дома, так и стоит в своем 
первозданном виде со времен «допо-
жарной» первопрестольной бытности. 
Если бы его стены умели говорить, то они 
бы многое нам рассказали. В результате 
долгой, но упорной реставрации особня-
ку удалось вернуть его первоначальный 
аскетичный вид. Музей в нем был от-
крыт в 2009 году, как филиал Государ-
ственного центрального театрального 

музея имени Алексея Бахрушина. Выста-
вочная экспозиция состоит из подлин-
ных вещей, личных документов, а также 
мебели и художественных произведе-
ний, связанных с жизнью великого рус-
ского актера, который некогда жил здесь 
вместе с семьей.

Ул. Щепкина, 47, стр.2
20201974

Все-таки мы плохо знаем город, в котором живем и работаем. А так хочется во время 
прогулки блеснуть и рассказать друзьям, приехавшим в гости издалека, про родную 
улицу и вон тот дом, в котором раньше было...

Сергей Шахиджанян 

КАК ДОБРАТЬСЯ: Проспект Мира → 
 10 мин.

С

Каркас этого здания сохранил-
ся в первозданном виде 

Финансовые 
услуги

Строительство
и ремонт

Искусство
и коллекционирование

Астрология,
магия, гадания

Работа
и образование

● Покупаем все: картины, иконы, 
открытки, значки, марки, монеты, 
банкноты, статуэтки, бижутерию, 
часы, самовары, елочные игруш-
ки, кинофотоаппаратуру, докумен-
ты, акции, золото, серебро, бронзу, 
янтарь ,  куклы ,  солдатиков  и  др . 
Т. 8 (495) 641-67-21 
● Букинист купит книгу, журнал до 
1927 г. за 50 000 р. Т. 8 (925) 795-57-97
●Антиквариат, книги, открытки, архи-
вы, фото, полки. Т. 8 (495)585-40-56
● Купим дорого антикварные книги. 
Т. 8 (985) 774-94-67
● Куплю книги до 1930 г. от 70 000 р. 
и фарфор. Т. 8 (925) 835-80-33

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата 
сразу. Т. 8 (495) 241-19-52

● Надежда. Бесплатно: вредн. привыч-
ки. Измена. Любовь! Т. 8 (969) 042-93-35

●Курьер регистратор. Т. (915) 271-03-33

Деньги всем сегодня за час! Без 
предоплаты! Быстро. Надежно. Рабо-
тающим и безработным. Спецпред-
ложения и скидки пенсионерам! 
Работаем до результата. ООО МКК 
«НовоФинанс», № 317 в реестре 
членов СРО. ОГРН 1137017028169. 
Т. 8 (964) 715-54-44

На правах рекламы Частности

Мебель

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

●Срочная продажа, аренда квартир 
на ваших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04
● Куплю квартиру дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
● Сниму кв., комнату. Т. 8 (916) 959-13-08
● Сниму кв., комнаты. Т. 8 (495) 772-50-93
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10

Недвижимость Юридические услуги

● Сельская чудотворница Анна, 
потомок слепого предсказателя Се-
рафима, опыт работы более 30 лет. 
Настоящее, прошлое, будущее. На-
зывает имена. Снимет сглаз, пор-
чу, родовое проклятие. Решение 
семейных проблем. Не спрашива-
ет, говорит сама, прием 300 руб. 
Т. 8 (966) 350-46-81
● Потомственная провидица. Про-
смотр бесплатно. Т. 8 (969) 079-66-10

● Баженова Мария Петровна. 20 
лет безупречной репутации! И 1000 
благодарных сердец. Настоящая кол-
дунья денег не берет! Сохраню семью, 
приворожу любимых. Сниму порчу, 
сглаз. Избавлю от зависимостей. Ре-
альная помощь по телефону! Резуль-
тат за 7 дней на любом расстоянии.  
Т. 8 (925) 234-50-95
● София. Решу ваши проблемы на рас-
стоянии бесплатно! Т. 8 (906) 019-00-67

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42
●Банкрот. физлиц. Т. 8 (960) 845-27-77
●Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

Нана. Сниму порчу, сглаз, предска-
жу судьбу, восстановлю мир в се-
мье, верну мужа, удачу в бизнесе. 
Прием по записи и на расстоянии. 
Пенсионерам скидка.

☎  8 (925) 502-47-51

(499)
 557

0404
доб. 132, 158

Телефон
рекламной

службы

Лубянка
(495) 628-95-40

Нагатинская
(495) 287-97-60

Октябрьская
(495) 662-00-00

Печатники
(903) 268-11-95

Планерная
(495) 944-22-07
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— Как называется варенье 
без вкуса и запаха?
— Ковидло!

■
Охраннику супермаркета 
не выдали термометр, и он 
теперь просто целует посе-
тителей в лоб.

■
В номинации «лучшая зим-
няя обувь для тротуара» по-
беждают коньки.

■
Вращение Земли сделало 
мой день.

■
Если вы хотите, чтобы 
поцелуй мужа был более 
страстным, зажмите в зу-
бах котлету.

■
Где-то в Бологом есть ме-
сто, где бордюр постепен-
но переходит в поребрик.

■
Я знаю, что делать, но не 
знаю, куда девать тела...

■
Фальшивого дрессиров-
щика в цирке быстро рас-
кусили.

■
Если самка богомола не 
съест самца после спари-
вания, это сделает ее мама.

■
Надо помнить, что парень 
твоей мечты — это чей-то 
бывший вонючий козел!

■
— Я гетеросексуал!
— Да у тебя просто мужика 
нормального не было!

■
К Земле приближается 
астероид. Хочется закри-
чать: «Астероид, беги!»

■
Группа умных альпини-
стов обошла Эверест.

■
Попытался смахнуть крош-
ку с экрана смартфона… 
Заблокировал 47 контак-
тов и купил трактор.

Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд

По горизонтали: База. Скупец. Нионго. Умка. Град. Разряд. Зевака. Имам. Туше. Алехин. Лак-
мус. Троцкизм. Стая. Антология. Гюго. Уолпол. «Ланком». Луна. Цена. Шулер. Федос. Роза. Вымя.
По вертикали: Лета. Боевик. Теллур. Мачо. Пуло. Лионез. Богатство. Лара. Аудиенция. Ринг. 
Сарма. Лом. Солнцев. Перехват. Кеды. Агроном. Няня. Мася.

Отвечайте «да» или «нет».

1) Я всегда знаю, что буду 
делать, если потерплю не-
удачу.
2) Я всегда очень ярко и де-
тально представляю, как 
надо было бы действовать, 
чтобы избежать поражения.
3) Если мне живется плохо, 
я утешаю себя, что новые 
порядки могут быть хуже 
старых.
4) Выигрыш в картах — это 
прежде всего дело везения.
5) Мне не нравятся люди, 
неспособные огорчать-
ся из-за своих неудач.
6) Я всегда уве рен(а), 
что если дело не вы-
шло, то будет второй 
шанс.

7) Хочу понимать, как сло-
жился бы исход игры, поме-
няй я стратегию. 
8) Когда мне трудно, уте-
шаю себя, что условия жиз-
ни еще не самые плохие.
9) Я с удовольствием делюсь 
своими планами по поводу 
возможного успеха.
10) В состоянии азарта я ни-
когда не позволю себе мате-
риться.
11) Я бы хотел(а) занимать-
ся предпринимательской 
деятельностью, но не могу 
бросить свою работу.
12) Когда я выигрываю, то 
всегда бурно радуюсь.
13) Сильные переживания 
у меня вызываются больше 
страхом неудачи, чем на-
деждой на успех.

■Как говорится, мы са-
ми создаем реальность 
вокруг себя с помощью 
мыслей и своих жела-
ний. Почему у кого-то 
получается все, за что 
берется, а у других про-
валиваются все планы 
и нет никакой мораль-
ной стабильности? Пора 
понять, к какому психо-
типу относитесь вы. 

14)  Честным 
трудом нельзя 
заработать, но 
не заниматься же 
махинациями.
15) Я жалею об упущен-
ных возможностях.
16) Еще хорошо, что мне жи-
вется пока не хуже всех.
17) После неудачи я станов-
люсь более собранным(ной) 
и энергичным(ной) и не 
теряю желания продол-
жать начатое.
Елена Соловей
vecher@vm.ru

Кто вы: неудачник, 
реалист или искрометный 
победитель

Честным 
м нельзя 
отать, но 
иматься же 
ациями.
жалею об упущен-
зможностях.
е хорошо, что мне жи-

пока не хуже всех.
сле неудачи я станов-
олее собранным(ной) 
гичным(ной) и не 
желания продол-
ачатое.
Соловей

@vm.ru

ник, 
скрометный 

РЕЗУЛЬТАТ
За ответ «да» в вопросах 
1, 6, 10, 17 и ответы «нет» 
в вопросах 2, 4, 5, 7, 9, 11, 
12, 13, 14, 15 — по два балла. 
Остальные «да» по одному 
баллу.
■меньше 10 баллов. 
Вы активно ищете неуда-
чи, постоянно создаете их 
сами тем, что надеетесь 
на судьбу, правительство, 
высшие силы, но мало 
делаете для достижения 
своих целей. На самом деле 
большая часть сил уходит 
на бесполезные мечты и сожа-
ления. Вы живете в будущем, 
но постоянно теряете важные 
моменты. 
■ от 11 до 22 баллов. Вы из тех, 
кто составляет костяк и опору 
любого общества. Прекрасный 
работник, лояльный к руковод-
ству, усердный и благодарный. 
Вы приятны в общении, желан-
ны в любом обществе и не ста-
вите нереальные цели, которые 
не можете достичь.
■Больше 23 баллов. Вы — по-
бедитель. Ставите реальные це-
ли и всегда достигаете их. Вам 
могут помешать в этом только 
объективные обстоятельств. 
Вы умеете использовать пора-
жение как оригинальный ход 
на пути к победе.

года, № 141 (1071), vm.ru
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Ставить цели и задачи перед 
собой — настоящее искусство 
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